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Para celebrar e valorizar aqueles que impulsionam o de-
senvolvimento de Minas Gerais e do Brasil, a FIEMG realiza, 
anualmente, o Dia da Indústria. Em 2024, a cerimônia de 
homenagem aos empresários e outros agraciados terá como 
tema “Atitudes que Inspiram Transformação. Ações que Im-
pactam o Futuro” e acontecerá no dia 23 de maio, às 20h, 
no Minascentro, em Belo Horizonte. Conheça, abaixo, os 
principais homenageados.

O Fundo Nacional sobre Mudança do Clima 
receberá mais recursos para ações de prevenção e 
combate ao desmatamento, queimadas, incêndios 
florestais, desertificação e desastres naturais. O 
projeto, com relatoria do senador Carlos Viana (Po-
demos-MG) e autoria do senador Jayme Campos 
(MT), foi aprovado nesta terça-feira (21) na Comis-
são de Assuntos Econômicos do Senado Federal.

Delgado da polícia civil de Montes Claros Jurandir César visita os estúdios da Tv Gazeta, e fala sobre a participação dos 
alunos do CCVEC na corrida da polícia civil

Conheça os homenageados no Dia da Indústria 
2024

Delgado fala sobre a participação 
dos alunos do CCVEC na corrida da 
polícia civil

Senado aprova projeto que amplia recursos 
para o Fundo Nacional 

REGIONAL 4

Evento reuni apoiadores para o 
lançamento de Maurício à prefeitura                                                                                                                                      
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Cinquenta e seis equipes 
participam da primeira 
edição do torneio

POLÍTICA 8

Nova avenida vai interligar 
os bairros Carmelo e Acácias

VARZELÂNDIA

Tara: homem espera vizinha 
sair e pula o muro da casa 
para mexer nas calcinhas 
dela

Um homem, de 37 anos, foi denunciado após pu-
lar o muro da casa da vizinha e mexer em um cesto de 
calcinhas dela, no último domingo (19), em Varzelân-
dia. O flagra foi feito por uma câmera que foi instalada 
pela mulher, de 25 anos, que se sentia vigiada pelo 
homem, segundo informações da Polícia Militar. 

A Companhia de Desenvolvimento dos Va-
les do São Francisco e do Parnaíba (Codevasf ) 
recebe, nesta quarta-feira (22 de maio), às 10h, 
homenagem por seus 50 anos em sessão sole-
ne na Câmara Legislativa do Distrito Federal, em 
Brasília. 

Codevasf recebe 
homenagem por seus 50 
anos Câmara Legislativa 
do Distrito Federal

SEGURANÇA PÚBLICA 8

Montes Claros viveu um momento histórico ontem, 20 de maio, com a realização do lançamento oficial 
da pré-candidatura de Maurício Sérgio, conhecido como Maurício da Santa Casa, à prefeitura da cidade. O 
evento, que reuniu aproximadamente 1800 apoiadores, contou com a presença do deputado federal Niko-
las Ferreira (PL), do deputado federal e presidente estadual do PL, Domingos Sávio, do deputado estadual 
Bruno Engler (PL), e da deputada delegada Sheila (PL). Além disso, uma chamada de vídeo especial do ex-
-presidente Jair Bolsonaro com o deputado federal Nikolas, foi possível constatar o apoio de Jair Bolsonaro. 

PRÉ-CANDIDATURA

Cerca de 1800 apoiadores marcam presença em evento de pré-campanha de 
Maurício da Santa Casa
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Um líder de verdade ensina o que sabe
YURI TRAFANE

CONSULTOR EMPRESARIAL

2 OpiniãO

De filho irritado a funcionário exemplar

O risco de politização da tragédia no RS

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA/RADIALISTA/FILÓSOFO

WILSON PEDROSO
CONSULTOR ELEITORAL E ANALISTA POLÍTICO

Não são incomuns as histórias de pro-
fissionais que, voluntariamente, trocam de 
emprego para ganhar menos do que em 
suas posições anteriores. Será que essas 
pessoas não ligam para dinheiro? Claro que 
ligam.

Elas apenas sabem que existem outras 
moedas que têm valor. E que provavelmen-
te essas outras formas de pagamento pode-
rão ser “monetizadas” com juros atraentes 
no futuro. O conhecimento é uma dessas 
moedas.

Quando alguém sabe que vai aprender 
mais por trabalhar em uma organização, co-
loca isso na equação antes de definir qual 
caminho seguir. Ela sabe que, quanto mais 
preparada estiver, mais será valorizada – in-
clusive financeiramente – no futuro.

Eu mesmo tomei uma decisão nesse sen-
tido no início da minha vida profissional. 
Logo depois de sair da faculdade, partici-
pei de diversos processos de seleção para 
trainee e tive a ventura de ser admitido em 
alguns deles.

Depois de analisar as opções, escolhi 
um dos que pagavam o menor salário: a 
Unilever. Mas eu sabia que essa respeitada 
multinacional não era apenas uma empresa. 
Era uma escola. Um lugar onde eu poderia 
entrar em contato com as mais avançadas 
ferramentas e conceitos de gestão.

Ao comparar o pagamento pecuniário 
com a remuneração subjetiva em moedas de 
conhecimento, quero mostrar que o apren-
dizado pode ser um elemento motivador 
extrínseco, tanto quanto o é o salário.

E talvez mais efetivo, pois o conhecimen-
to parece ter, ainda, algumas nuances liga-
das à motivação intrínseca, já que aprender 
é algo que pode ter um significado em si. 
Com potencial para gerar satisfação por si 
mesmo.

E segundo Edward Deci, a dimensão in-
trínseca da motivação é mais densa e pere-
ne. Isso se aplica não só a empresas – como 
agentes de motivação –, mas também, se 
não principalmente, aos líderes.

Todo mundo que viveu no ambiente 
corporativo sabe que existem gerentes com 
os quais todos querem trabalhar, enquanto 
outros são evitados como a morte. Por vá-
rios motivos. Um dos mais perceptíveis é o 
quanto essa pessoa se dedica a desenvolver 
os membros do seu time.

O quanto essa pessoa se dispõe a ensinar 
o que sabe e o que sabe fazer. Isso porque 
a grande maioria dos liderados quer apren-
der. Porque consegue estabelecer uma rela-
ção causal entre aprender mais e ser mais 
bem-sucedido. E também porque, como já 
dissemos, é bom aprender.

Não é por outro motivo que alguns auto-
res comparam o papel do líder ao de profes-
sor. Quem age dessa forma está exercendo 
as atividades ligadas à segunda dimensão do 
papel do líder – além de gerar comprometi-
mento -, que é desenvolver pessoas, o que 
torna tal comportamento ainda mais vital 
para o exercício da liderança.

A verdade é que quanto mais o líder ensi-
na, mais ele aumenta a probabilidade de ter 
uma equipe engajada. Uma consequência 
direta, dramática e polêmica dessas consta-
tações é que uma empresa não precisa pagar 
os melhores salários nominais para ter os 
melhores colaboradores em seus quadros.

Desde que pague a diferença – e mais um 
pouco – com moedas não imediatamente 
pecuniárias, dentre as quais o aprendizado 
é uma das mais valorizadas. Por isso, um 
líder de verdade, que realmente entende a 
responsabilidade de sua posição, ensina o 
que sabe, inspira pelo exemplo e valoriza o 
desenvolvimento contínuo de sua equipe.

Lucas sempre se irritava com 
as constantes advertências de sua 
mãe. “Não deixe a porta aberta!”, 
“Desligue a televisão se ninguém 
estiver assistindo!”, “Apague a luz 
ao sair do quarto!”, “Arrume sua 
cama!”. Essas pequenas exigências 
cotidianas o aborreciam profunda-
mente. Cansado das broncas e das 
limitações da vida em casa, Lucas 
sonhava com o dia em que pudesse 
deixar tudo para trás. Esse dia che-
gou quando recebeu um convite 
para uma entrevista de estágio. “As-
sim que conseguir o estágio, vou 
sair desta casa e nunca mais ouvir 
as reclamações da minha mãe”, 
pensou.

Antes de sair para a entrevista, 
sua mãe lhe deu um último conse-
lho: “Responda às perguntas com 
clareza e confiança. Se nçao sou-
ber a resposta, não enrrole, diga 
que não sabe”. Lucas saiu chateado 
com as dicas da mãe.

Ao chegar ao local da entrevista, 
notou que a entrada estava obs-
truída por algumas caixas. Ele as 
moveu para liberar o caminho. No 

corredor, viu que uma janela estava 
aberta, deixando entrar poeira e fo-
lhas. Ele a fechou cuidadosamente.

Dentro do prédio, notou que 
uma planta estava caída e a água do 
vaso se espalhava pelo chão. Lem-
brando-se dos conselhos de sua 
mãe sobre cuidar das coisas ao re-
dor, ele levantou a planta e limpou 
a água. Na sala de espera, a cortina 
estava fora do trilho. Sem pensar, 
ele a ajustou. 

Finalmente, chegou sua vez de 
entrar na sala de entrevista. Espe-
rava perguntas difíceis, mas foi sur-
preendido pelo entrevistador que 
disse: “Quando você pode começar 
a trabalhar?”

Confuso, Lucas perguntou se 
aquilo era uma pergunta de entre-
vista ou uma oferta real de trabalho. 
O rapaz, sorrindo, explicou: “Va-
mos além das perguntas tradicio-
nais e chatas.  Observamos o com-
portamento dos candidatos desde 
que entram no prédio através de câ-
meras. Você desobstruiu a entrada, 
fechou a janela, arrumou a planta e 
ajustou a cortina. Essas ações mos-

tram sua atenção aos detalhes e sua 
responsabilidade. Parabéns, o cargo 
é seu, se quiser.”

Lucas ficou surpreso. Percebeu 
que as lições de sua mãe, que tanto 
o irritavam, haviam moldado seu ca-
ráter e lhe garantido aquele estágio. 
Sua irritação transformou-se em 
gratidão, e ele decidiu que levaria 
sua mãe para morar com ele quan-
do conseguisse um emprego fixo.

Moral da História

Tudo o que nossos pais nos 
dizem é para nosso próprio bem, 
visando um futuro brilhante para 
nós. Para nos tornarmos seres hu-
manos de valor, precisamos aceitar 
repreensões, correções e orienta-
ções que eliminem maus hábitos e 
comportamentos. Os pais desem-
penham um papel vital em nossa 
formação, embora nem sempre 
percebamos isso imediatamente. 
Trate-os sempre bem, pois o que 
parece ser uma irritação no presen-
te pode se revelar um tesouro no 
futuro.

O Brasil todo tem assistido, 
consternado, ao desastre ambiental 
que se abateu sobre o Rio Grande 
do Sul nos últimos dias. Porém, 
mesmo com a tragédia ainda em 
curso, pessoas desabrigadas, famí-
lias enlutadas e o clima de enorme 
comoção no país, partidos e lide-
ranças políticas começam a falar 
sobre eleições municipais, com a 
defesa de que haja o adiamento da 
campanha no estado. Esse movi-
mento, a meu ver, é precipitado e, 
especialmente, inadequado. 

Não é hora para se debater po-
lítica. Diante de uma situação tão 
atípica e de calamidade, esse não é 
um bom período para se falar em 
eleições. O momento é de apoio 
aos municípios atingidos pelos 
alagamentos e, principalmente, 
aos gaúchos que perderam entes 
queridos, casas, meios de renda e 
referências importantes para suas 
vidas. Mas o fato é que a realização, 
ou não, da campanha eleitoral no 
Rio Grande do Sul está em pauta.

Os principais argumentos para 
o adiamento da votação são a des-
truição dos locais que abrigavam as 
sessões eleitorais e a possibilidade 

de alto índice de abstenção dos 
eleitores. Mas, afinal, a quem in-
teressa essa eventual prorrogação? 
Ela beneficia a população gaúcha 
de que forma? Minha opinião é de 
que o eleitor, já tão castigado pelos 
temporais e alagamentos, deve ter 
o direito ao voto assegurado. E, ao 
que me parece, é exatamente essa a 
linha de pensamento dos ministros 
do Tribunal Superior Eleitoral.

Embora tenham sido ventila-
das notícias de que o TSE estaria 
cogitando adiar as eleições no Rio 
Grande do Sul, a informação não 
foi confirmada. Ou seja, oficial-
mente, o Tribunal não discute essa 
ideia. Pelo contrário, tem dado 
acenos no sentido de que as elei-
ções serão mantidas. 

O primeiro deles ocorreu quan-
do o presidente do TSE, ministro 
Alexandre de Moraes, autorizou a 
prorrogação, por 15 dias, do prazo 
final para o fechamento do cadas-
tro eleitoral em todo o estado do 
Rio Grande do Sul. Esse é um ges-
to claro de que a Justiça Eleitoral 
quer dar aos cidadãos a chance de 
regularização da situação cadas-
tral, para que possam exercer o 

direito ao voto em outubro. 
O segundo sinal, de que o adia-

mento do pleito não vem sendo 
cogitado pelo TSE, foi o anúncio, 
também feito por Moraes, de que 
todas as urnas eletrônicas dani-
ficadas pelos alagamentos serão 
substituídas. Isso nos indica que o 
Tribunal está agindo para garantir 
a realização das eleições, caso exis-
tam condições de infraestrutura 
nas cidades.

Se elas serão efetivamente rea-
lizadas, já é outra questão. Porém, 
essa resposta não existe pelo sim-
ples fato de que ainda não é pos-
sível mensurar exatamente quais 
serão os impactos do desastre na 
vida das pessoas e no cotidiano 
das cidades até outubro. É preciso 
aguardar o fim do período crítico 
para que possamos fazer qualquer 
tipo de avaliação.

Até que isso ocorra, partidos 
e candidatos devem usar do bom 
sendo para que as discussões so-
bre eleições permaneçam suspen-
sas. O uso político da tragédia tira 
o foco do apoio aos municípios e 
coloca em risco o bem estar da po-
pulação.  
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Evento reuni apoiadores para o 
lançamento de Maurício à prefeitura                                                                                                                                  

Senado aprova projeto que amplia 
recursos para o Fundo Nacional 

Conheça os homenageados no Dia da 
Indústria 2024

Cerca de 1800 apoiadores marcam presença em evento de pré-campanha de 
Maurício da Santa Casa

Relator do projeto, o senador Carlos Viana defende que o Brasil trabalhe com ações de 
prevenção e planejamento

Evento reconhece e valoriza empresários com trajetórias inspiradoras em todo o Estado

    PRÉ-CANDIDATURA

    MUDANÇA DO CLIMA

Montes Claros viveu um mo-
mento histórico ontem, 20 de 
maio, com a realização do lança-
mento oficial da pré-candidatura 
de Maurício Sérgio, conhecido 
como Maurício da Santa Casa, à 
prefeitura da cidade. O evento, 
que reuniu aproximadamente 1800 
apoiadores, contou com a presença 
do deputado federal Nikolas Fer-
reira (PL), do deputado federal e 
presidente estadual do PL, Domin-
gos Sávio, do deputado estadual 
Bruno Engler (PL), e da deputada 
delegada Sheila (PL). Além disso, 
uma chamada de vídeo especial do 
ex-presidente Jair Bolsonaro com 
o deputado federal Nikolas, foi 
possível constatar o apoio de Jair 
Bolsonaro. 

Durante o encontro do Partido 
Liberal (PL) regional, a atmosfera 
foi de entusiasmo e otimismo. O 

evento não só marcou a trajetória 
de Maurício da Santa Casa como 
pré-candidato à prefeitura, mas 
também reuniu pré-candidatos a 
prefeituras e câmaras municipais 
de outros municípios do Norte de 
Minas. O evento também contou 
com a presença de inúmeros de 
apoiadores como lideranças regio-
nais, empresários e diversos mem-
bros da sociedade civil, todos uni-
dos em apoio a Maurício da Santa 
Casa e às propostas do PL.

Maurício Sérgio é uma figura de 
destaque na região, especialmente 
devido à sua atuação à frente da 
Santa Casa Montes Claros. Durante 
seus dez anos de gestão, Maurício 
implementou inúmeras melhorias 
e projetos que elevaram significati-
vamente o nível de atendimento e a 
infraestrutura do hospital. Sob sua 
liderança, a Santa Casa se tornou 

um modelo de eficiência e cuidado 
humanizado, ganhando reconhe-
cimento tanto no âmbito regional, 
estadual quanto nacional.

A dedicação de Maurício à saú-
de pública é inquestionável. Ele 
foi responsável por modernizar di-
versas áreas do hospital, ampliar o 
número de leitos e garantir atendi-
mento de qualidade a milhares de 
pacientes do Sistema Único de Saú-
de (SUS). Sua gestão é marcada por 
uma administração transparente e 
eficiente, focada em resultados e no 
bem-estar da população. 

O evento foi um marco na políti-
ca regional, consolidando Maurício 
da Santa Casa como um forte candi-
dato à prefeitura e evidenciando o 
apoio robusto que ele tem de diver-
sos setores da sociedade. A expec-
tativa é de que sua campanha traga 
propostas inovadoras e soluções 

eficazes para os desafios enfrenta-
dos pela cidade, seguindo o exem-
plo de sua gestão na Santa Casa.

Maurício da Santa Casa tem 
como meta oferecer a mesma deter-
minação e competência que marca-
ram sua carreira na saúde pública 
para a administração municipal, 
visando sempre o progresso e o 
desenvolvimento de Montes Claros. 
Antes do evento, Nikolas Ferreira 
esteve na Santa Casa Montes Cla-
ros, onde anunciou a destinação de 
verba de quinhentos mil reais. Ele 
visitou várias alas da instituição e 
pôde ver de perto o trabalho desen-
volvido. 

A presença maciça de apoiado-
res, incluindo lideranças políticas e 
empresariais, sublinha a confiança 
depositada em Maurício da San-
ta Casa. Em vídeo divulgado em 
sua rede social, Maurício da Santa 

Casa agradeceu o apoio recebido 
e destacou que sua pré-candidatu-
ra é um projeto coletivo. “Esse é 
um momento de união e trabalho 
conjunto. Nossa cidade merece 

uma gestão que priorize a saúde, a 
educação, o social e o bem-estar de 
todos. Vamos construir um futuro 
melhor para Montes Claros”, afir-
mou. (Ana Paula Paixão)

O Fundo Nacional sobre Mudan-
ça do Clima receberá mais recursos 
para ações de prevenção e combate 
ao desmatamento, queimadas, in-
cêndios florestais, desertificação e 
desastres naturais. O projeto, com 
relatoria do senador Carlos Viana 
(Podemos-MG) e autoria do senador 
Jayme Campos (MT), foi aprovado 
nesta terça-feira (21) na Comissão 
de Assuntos Econômicos do Senado 
Federal.

O parlamentar mineiro enfatizou 
novamente a importância do con-
ceito de prevenção para o Brasil. Ele 

afirmou: “Esse conceito precisa ser 
aplicado de maneira firme em todas 
as ações, especialmente quando se 
trata de desastres naturais. Grande 
parte do que está acontecendo hoje, 
e que nos entristece profundamente 
em relação ao povo do Rio Grande 
do Sul, pode ocorrer em outras ci-
dades, e o Brasil deve estar prepa-
rado para evitar que isso aconteça. 
Portanto, um fundo com mais recur-
sos que nos permita criar ações de 
planejamento e prevenção é muito 
bem-vindo dentro da legislação bra-
sileira”, disse Viana.

Conforme o texto do projeto, o 
BNDES, que já atua como agente 
financeiro do fundo, repassará mais 
recursos e financiamentos para o ge-
renciamento deste instrumento. Em 
abril, o banco e o governo federal 
assinaram um contrato para o repas-
se de R$10,4 bilhões para o fundo 
entre 2024 e 2027.

Projetos que estimulem a redu-
ção das emissões de carbono por 
meio do desmatamento e da de-
gradação florestal, bem como a luta 
contra a desertificação nas regiões 
brasileiras, poderão receber finan-

ciamento. A proposta será analisada 
na Câmara dos Deputados

FUNDO NACIONAL SOBRE 
MUDANÇA DO CLIMA

O Fundo Nacional sobre Mu-
dança do Clima é um instrumento 
da Política Nacional sobre Mudança 
do Clima. Ele tem por finalidade fi-
nanciar projetos, estudos e empre-
endimentos que visem à redução de 
emissões de gases de efeito estufa e 
à adaptação aos efeitos da mudança 
do clima.

Para celebrar e valorizar aqueles 
que impulsionam o desenvolvimen-
to de Minas Gerais e do Brasil, a 
FIEMG realiza, anualmente, o Dia 
da Indústria. Em 2024, a cerimônia 
de homenagem aos empresários e 
outros agraciados terá como tema 
“Atitudes que Inspiram Transforma-
ção. Ações que Impactam o Futuro” 
e acontecerá no dia 23 de maio, às 
20h, no Minascentro, em Belo Ho-
rizonte. Conheça, abaixo, os princi-
pais homenageados.

Mérito Industrial CNI – Carlos 
Mário de Moraes (Diretor-superin-
tendente dos Laboratórios Osório 
de Moraes Ltda e presidente do Sin-
dicato das Indústrias de Produtos 
Farmacêuticos e Químicos para fins 
industriais de Minas Gerais – SIN-
DUSFARQ)

Formado em Direito pela Uni-
versidade Católica de Minas Gerais 
(1974) e em Administração de Em-
presas pelo Centro Universitário 
UNA (1976). É o atual presidente do 
Sindicato das Indústrias de Produtos 
Farmacêuticos e Químicos para fins 
Industriais no Estado de Minas Ge-
rais – SINDUSFARQ, delegado junto 
ao Conselho de Representantes da 
FIEMG, vice-presidente da FIEMG, 
membro do Conselho de Adminis-
tração da Cooperativa Sicoob Cre-
difiemg e presidente da Associação 
Brasileira Rotária de Letras (seção 
Belo Horizonte). Ao longo de sua 

trajetória profissional e pessoal, re-
cebeu importantes comendas.

Industrial do ano – Ana Cabral 
(CEO e cofundadora da Sigma Li-
thium)

Ana Cabral é CEO e cofundadora 
da Sigma Lithium (Nasdaq: SGML), o 
quarto maior complexo industrial e 
mineral de lítio do mundo. A empre-
sária investiu na Sigma Lithium em 
2012 e tem coliderado a empresa 
desde seu IPO, em 2018, resultan-
do na transformação de um projeto 
greenfield no principal fornecedor 
global de larga escala e baixo custo 
da cadeia de suprimento de lítio. A 
Sigma é a única empresa que produz 
“Quíntuplo Zero Green Lithium” 
para atender às necessidades da pró-
xima geração de baterias de veículos 
elétricos com concentrado de lítio 
neutro em carbono e sustentável do 
ponto de vista social e ambiental.

É considerada protagonista glo-
bal do empreendedorismo no que 
diz respeito a uma transição energé-
tica justa e limpa. É também uma das 
cofundadoras da empresa de Private 
Equity A10 Investimentos e tem mais 
de 25 anos de experiência como exe-
cutiva sênior de fusões e aquisições 
e mercados de capitais nos princi-
pais bancos de investimento globais, 
incluindo Merrill Lynch e Goldman 
Sachs, onde foi diretora de merca-

dos de capitais da América Latina. 
No total, trabalhou em mais de US$ 
100 bilhões em transações. Ana faz 
parte do Conselho Consultivo Glo-
bal da Universidade de Columbia, 
onde se formou com um MBA. Ela 
também tem mestrado da London 
Business School. É membro do Fu-
ture Initiative Institute e membro do 
Aspen Institute.

Construtores do Progresso, cate-
goria Desenvolvimento Regional – 
Deputado Estadual Gil Pereira

Bacharel em Administração de 
Empresas com especialização em 
Comércio Exterior, foi vereador por 
dois mandatos em Montes Claros, 
de 1988 a 1994. Nesse período, pre-
sidiu a Lei Orgânica do município, 
foi secretário municipal de Governo 
e presidente da Câmara Municipal. 
Ingressou em 1995 na Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
onde exerce seu oitavo mandato 
consecutivo. Atualmente, preside a 
Comissão de Minas e Energia. Em 
2011, assumiu o cargo de Secretário 
de Estado da Secretaria de Desen-
volvimento e Integração do Norte 
e Nordeste de Minas Gerais (Sedi-
nor-MG), no Governo de Anastasia, 
iniciando seu intenso trabalho pelo 
desenvolvimento da energia solar 
fotovoltaica no Estado. Assumiu a 
presidência da Comissão de Minas 

e Energia em 2015, dedicando-se ao 
desenvolvimento da energia solar. 
Nesse ano, foi aprovada a lei de isen-
ção do ICMS para a geração distribu-
ída (GD), de sua autoria, tornando 
Minas Gerais líder no setor com 8 
GW de potência, representando 20% 
do total gerado no país. Destaque-se 
também o seu trabalho junto à Em-
presa de Pesquisa Energética (EPE), 
à Agência Nacional de Energia Elétri-
ca (ANEEL) e ao Ministério de Minas 
e Energia (MME), viabilizando a im-
plantação de mais de 6 mil km de no-
vas linhas de transmissão (500 kV) e 
10 subestações de energia elétrica, 
o que possibilitará um crescimento 
de mais de 400%, principalmente no 
setor fotovoltaico do Estado.

Construtores do Progresso, cate-
goria Pioneirismo Industrial – Anglo-
Gold Ashanti

A AngloGold Ashanti completa 
no dia 8 de julho 190 anos de ati-
vidades no Brasil. É a indústria de 
maior longevidade do País, uma 
história que começou no século 
19, em 1834, quando a Saint John 
Del Rey Mining Company deu iní-
cio à produção de ouro em Nova 
Lima (MG). A AngloGold, com a 
sua criação, deu sequência a este 
legado em 1999. É uma das maio-
res produtoras de ouro do mundo, 
com cerca de 3,3 mil empregados 

diretos no Brasil, onde a empresa 
possui minas e plantas metalúrgicas 
e de beneficiamento nos estados de 
Minas Gerais e Goiás. Suas opera-
ções se destacam pela adoção das 
mais avançadas tecnologias de mi-
neração e a empresa se orgulha de 
participar ativamente do dia a dia 
das comunidades onde está presen-
te, colaborando para o desenvolvi-
mento das pessoas e da sociedade. 
A presença da AngloGold Ashanti 
também é marcada pela preserva-
ção ambiental, com a manutenção 
de mais de 10 mil hectares e o 
incentivo a práticas de educação 
ambiental, de patrimônio histórico 
e de valorização cultural. O grupo 
AngloGold Ashanti tem sede em 
Londres, no Reino Unido, e atuação 
em nove países, com 10 operações. 
Empresa de capital aberto, suas 
ações são negociadas nas Bolsas de 
Valores de Nova Iorque (Estados 
Unidos), Joanesburgo (África do 
Sul) e Gana.

Mérito Industrial 2024

Além disso, serão homenagea-
dos com o Mérito Industrial 2024 
empresários que atuaram em prol 
do crescimento e fortalecimento do 
setor produtivo: Anísio Lacerda, di-
retor-presidente da Calçados Addan 
Ltda; César Sodré, CEO da EXXER 
Ltda; Claudinei Lopes, proprietário 

da Independência Móveis; Gilber-
to Teixeira, diretor-geral da Sallêto 
Indústria e Comércio de Móveis 
Ltda; Gilberto Teodoro, sócio-fun-
dador da Designtex Indústria e 
Comércio de Tecidos Ltda;  Hen-
rique Simões, diretor-presidente 
da Minasligas S/A; José Henrique 
Guimarães, sócio-diretor da Cocal 
Alimentos; Lázaro Batista, sócio-pro-
prietário da Carré Arte em Mármore e 
Granito Ltda; Marcelo Pimenta, sócio-
-administrador da Plásticos Tropical 
Indústria e Comércio Ltda; Márcio 
Antunes Filgueira, diretor-geral na 
Manfil Trucks Hélio; Rodrigo Kaukal, 
vice-presidente e diretor comercial da 
Viena Siderúrgica S/A; Rodrigo Rocha, 
sócio-diretor da Forte Premoldados 
Ltda; Sávio Colombo, vice-presidente 
da Lhoist Brasil – Mineração Belocal 
Ltda; Thiago Augusto Durães, sócio-
-diretor da Fazenda Salinas Indústria 
e Comércio de Bebidas Ltda; e Thiago 
Jorge Florentino, sócio-administrador 
da Florentino e Cia Ltda.

Outras homenagens

Professores e alunos do SESI e 
do SENAI que se destacaram ao lon-
go dos últimos meses também serão 
agraciados na categoria ‘’Portadores 
de Futuro’’, e um grupo de colabora-
dores da indústria será homenageado 
com a medalha ‘’Mérito do Trabalha-
dor’’.
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     UM NOVO OLHAR

Codevasf recebe homenagem por seus 50 
anos Câmara Legislativa do Distrito Federal

Credinor comemora aniversário de Grão Mogol

Sesc tem vagas abertas para Programa Jovem 
Aprendiz em várias cidades de Minas

Oficina é sucesso em Pirapora

A Companhia de Desenvolvi-
mento dos Vales do São Francisco 
e do Parnaíba (Codevasf ) recebe, 
nesta quarta-feira (22 de maio), 
às 10h, homenagem por seus 50 
anos em sessão solene na Câma-
ra Legislativa do Distrito Federal, 

em Brasília. Desde sua criação, em 
1974, a sede da Codevasf está no 
Distrito Federal. A área sob sua 
jurisdição abrange porções das ba-
cias hidrográficas dos rios Gurupi, 
São Francisco e Tocantins, nos es-
tados do Mato Grosso, Pará e no 

DF, levando ações de infraestrutu-
ra, segurança hídrica e oportuni-
dades de crescimento econômico.

Entre os destaques da empre-
sa no Distrito Federal está a Rota 
da Fruticultura com o plantio de 
frutas vermelhas e apoio à comer-

cialização de produtores (mirtilo, 
amora preta e framboesa), além 
de ações de apoio à aquicultura 
e entrega de máquinas e equipa-
mentos.

Criada pela Lei nº 6.088/1974, 
a Codevasf é uma empresa pública 

federal, vinculada ao Ministério da 
Integração e do Desenvolvimento 
Regional, responsável por pro-
mover ações de desenvolvimento 
regional em sua área de atuação, 
que atualmente abrange 2.688 
municípios brasileiros, localiza-

dos em 16 unidades da federação. 
A Companhia executa políticas 
públicas associadas a infraestrutu-
ra, segurança hídrica, agricultura 
irrigada, revitalização de bacias 
hidrográficas e economia susten-
tável.

A cidade de Grão Mogol cele-
brou 166 anos de história com uma 
série de atividades que reuniram 
a população e visitantes de vários 
municípios da região. Este ano, a 
festividade contou com a participa-
ção e patrocínio do Sicoob Credi-
nor, que já conta com um escritório 
na cidade e em breve inaugurará 
uma agência local.

O gerente da Credinor na cida-

de, Éder Souza, representou a insti-
tuição nas atividades que marcaram 
os festejos do município e aprovei-
tou para reafirmar a presença da co-
operativa que chega para contribuir 
com o desenvolvimento econômico 
e social de Grão Mogol.

“Estamos muito felizes em fazer 
parte desta cidade tão acolhedora. 
O Sicoob Credinor vem para somar 
forças com os empresários, traba-

lhadores e moradores, oferecendo 
soluções financeiras que promo-
vem o crescimento sustentável e 
a prosperidade de todos. Nosso 
compromisso é estar ao lado da 
comunidade, entendendo suas ne-
cessidades e oferecendo o suporte 
necessário para que todos possam 
alcançar seus objetivos”, afirmou 
Éder.

Além das interações durante a 

festa, Éder também foi convidado 
pela administração municipal para 
participar de importantes reuniões 
com lideranças políticas e empre-
sariais da região. Mais uma vez, 
a Credinor esteve representada 
para entender as necessidades da 
comunidade e trabalhar conjun-
tamente para encontrar soluções 
com a finalidade de potencializar 
as atividades desenvolvidas na ci-

dade.
“Acreditamos que a cooperação 

é a chave para o desenvolvimento. 
Nosso objetivo é ser um parcei-
ro estratégico para Grão Mogol, 
apoiando projetos que beneficiem 
a economia local e melhorem a 
qualidade de vida dos cidadãos”, 
afirma o presidente do Conselho 
de Administração do Sicoob Credi-
nor, Dario Colares.

A nova agência da Credinor será 
um importante marco para Grão 
Mogol, trazendo uma variedade de 
serviços financeiros que vão desde 
contas correntes e poupanças até 
financiamentos e investimentos. 
A chegada da cooperativa reflete 
a confiança no potencial da cida-
de, que será mais uma da região 
a contar com a agência do Sicoob 
Credinor.

Podem se inscrever jovens de 
14 a 23 anos de idade que este-
jam regularmente matriculados e 
frequentando a escola, no Ensino 
Fundamental ou Ensino Médio

O Sesc em Minas está com ins-
crições abertas para o Programa 
Jovem Aprendiz em Belo Horizon-
te, Contagem, Santa Luzia, Araxá, 
Uberaba, Patos de Minas, Paracatu, 
Uberlândia, Ouro Preto, Governa-
dor Valadares, Teófilo Otoni, Mon-
tes Claros, Varginha, Juiz de Fora e 
Poços de Caldas.

A iniciativa é uma oportunidade 
de vivência profissional remune-
rada, voltada para qualificação de 
jovens que ainda não ingressaram 

no Ensino Superior. Entre as atri-
buições da pessoa selecionada para 
o programa estão: executar rotinas 
administrativas conforme a área 
alocada; atender às demandas dos 
clientes internos e externos; acom-
panhar e elaborar relatórios; con-
trolar arquivos e outras atividades.

A jornada de trabalho é de 
quatro horas diárias (salário de 
R$663,39) ou seis horas diárias (sa-
lário de R$995,08), conciliável com 
a rotina escolar. Além do salário, 
são concedidos benefícios como 
plano de saúde e odontológico, 
Cartão do Cliente Sesc, seguro de 
vida e vale-transporte.

Ao todo, são 59 vagas. Podem 

se inscrever jovens de 14 a 23 anos 
de idade que estejam regularmen-
te matriculados e frequentando a 
escola, no Ensino Fundamental ou 
Ensino Médio, ou que já tenham 
concluído o Ensino Médio. É ne-
cessário possuir CTPS (Carteira 
de Trabalho e Previdência Social) 
válida.

Todas as vagas são extensivas a 
pessoas com deficiência.

As inscrições vão até o dia 24/05 
e devem ser feitas no link: https://
trabalheconosco.sescmg.com.
br:8086/RM/Rhu-BancoTalentos/#/
RM/Rhu-BancoTalentos/home

Na última sexta-feira (17/05), 
a Guarda Civil Municipal de Pi-
rapora vivenciou um momento 
especial de aprendizado e cres-
cimento com a oficina dedicada 
a produzir registros de qualida-

de na atuação institucional. Esta 
iniciativa, fruto da parceria en-
tre o Departamento de Comuni-
cação e Marketing da Prefeitura 
e a Guarda Civil, proporcionou 
aos agentes uma nova perspec-

tiva sobre a importância da foto-
grafia no dia a dia do trabalho 
policial.

O COTIDIANO POR 
UM NOVO PRISMA

O município será mais um da região a contar com os produtos e serviços do Sicoob Credinor

Como oficinista, posso afirmar 
que “desenvolvemos essa oficina 
com o intuito de inspirar e sensibili-
zar os guardas a utilizar a fotografia 
como uma ferramenta poderosa de 
registro de memórias, valorização e 
comunicação do trabalho da Guar-
da. Os agentes aprenderam que, 
além de ser uma forma de arte, a 
fotografia é um meio eficiente para 
documentar ocorrências, criar rela-
tórios detalhados e divulgar a atu-
ação exemplar da Guarda Civil de 
Pirapora”.

O CELULAR COMO ALIADO NO 
TRABALHO

Com a popularização dos smar-
tphones, a fotografia se tornou mais 
acessível. Durante a oficina, os guar-
das foram incentivados a usar seus 
celulares para capturar momentos 
significativos de suas atividades di-
árias. A qualidade das câmeras dos 
celulares modernos permite que 
qualquer um possa se tornar um fo-
tógrafo, registrando com precisão e 
sensibilidade as situações encontra-
das no patrulhamento.

A oficina “Um novo olhar” pro-
porcionou aos agentes uma série de 

ideias práticas para incorporar a fo-
tografia em seu trabalho diário. Des-
de capturar a interação com a co-
munidade até registrar detalhes que 
ilustram a rotina do patrulhamento, 
os guardas foram encorajados a ex-
plorar novas formas de olhar e do-
cumentar seu entorno. “Essa prática 
não só enriquece os relatórios de 
ocorrências, mas também fortalece 
a comunicação com a população, 
mostrando a dedicação e o esforço 
contínuo da Guarda Civil”, afirma o 
GCM Daniel Rocha.

Essa capacitação foi fundamental 
para a Guarda Civil, trazendo um 
novo olhar aos próprios servidores 
sobre a importância dos registros 
para a história da instituição. Além 
disso, contribuiu para levar à co-
munidade o trabalho da GCM sob a 
perspectiva dos agentes. O Coman-
dante da Guarda Civil Municipal, Je-
ferson Moura, destacou a dedicação 
dos agentes presentes na oficina: 
“Foi gratificante participar da ofici-
na e contar com a participação dos 
agentes. Eles perceberam o quanto 
os registros fotográficos são impor-
tantes para a nossa história e para 
mostrar à comunidade a dedicação 
e o empenho de cada um. Este mo-
mento foi um divisor de águas para 

todos nós.”

PARCERIAS QUE EDIFICAM

A realização desta oficina só foi 
possível graças à colaboração entre 
o Departamento de Comunicação e 
Marketing da Prefeitura de Pirapo-
ra e a Guarda Civil Municipal. Esta 
parceria destaca a importância de 
iniciativas que promovem o desen-
volvimento pessoal e profissional 
dos nossos agentes, contribuindo 
para uma atuação ainda mais eficaz 
e humanizada.

Convidamos todos os cidadãos 
de Pirapora a acompanhar as notí-
cias da Prefeitura e a compartilhar 
este conteúdo em suas redes so-
ciais. Juntos, podemos valorizar o 
trabalho dos nossos guardas e in-
centivar a comunidade a conhecer 
mais sobre as ações da Guarda Civil 
Municipal.

A oficina “Um novo olhar” foi 
um sucesso, mostrando que a união 
entre técnica e criatividade pode 
transformar a maneira como vemos 
e registramos o mundo. A Prefei-
tura de Pirapora agradece a todos 
os guardas civis que participaram 
e convida a população a continuar 
acompanhando nossas iniciativas.
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Prefeitura realiza limpeza pesada no Todos 
os Santos e na Vila Mauriceia

Professores e supervisores da EJA participam 
de mais uma etapa do curso de formação

Vereadores autorizam repasse para os clubes 
Cassimiro de Abreu e Ateneu

Parlamento cobra mais obras de 
infraestrutura

    DESCARTE O DESCARTE IRREGULAR

    EDUCAÇÃO DE JOVENS E ADULTOS

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Serviços 
Urbanos (SSU), está promovendo 
uma operação de limpeza pesada 
nos bairros Todos os Santos e Vila 
Mauriceia. No Todos os Santos, a 
SSU intensificou os trabalhos nas 
ruas Santa Luzia e Francisco A. de 

Souza, removendo resíduos acumu-
lados. Na Vila Mauriceia, os esforços 
se concentraram nas proximidades 
da Unidade Básica de Saúde, garan-
tindo um ambiente mais limpo e 
saudável para a comunidade local.

Essas ações são parte de um 
esforço contínuo da Prefeitura 

para melhorar a qualidade de vida 
dos moradores, eliminando focos 
de sujeira que podem se tornar 
criadouros de pragas e doenças. A 
administração municipal enfatiza a 
importância de manter os espaços 
públicos limpos e ressalta que o 
descarte irregular de lixo pode tra-

zer sérios problemas para todos.
A Prefeitura de Montes Claros 

solicita a colaboração de todos 
os cidadãos para evitar o descarte 
inadequado de resíduos. É funda-
mental que cada um faça sua par-
te, descartando o lixo de maneira 
correta e nos locais apropriados. 

Essa atitude contribui não apenas 
para a manutenção da limpeza ur-
bana, mas também para a saúde e 
o bem-estar de toda a população, 
prevenindo problemas sanitários e 
ambientais que podem afetar dire-
tamente a vida dos munícipes.

A Prefeitura recomenda que as 

denúncias de descarte irregular 
sejam feitas pelo site ssu.montescla-
ros.mg.gov.br, no campo DENÚN-
CIAS. Esse é o canal preferencial de 
denúncias, já que gera um proto-
colo, facilitando para a população 
acompanhar o andamento do pro-
cesso. (ANDRÉ SENNA)

A Secretaria Municipal de Edu-
cação de Montes Claros (SME) con-
tinua promovendo a formação dos 
profissionais que atuam no Sistema 
Municipal de Ensino. Nesta sema-
na, supervisores e professores da 
Educação de Jovens e Adultos (EJA) 
participaram de mais uma etapa da 
formação continuada, realizada na 
Escola Municipal Joaquim José de 
Azevedo, localizada na Vila Expo-
sição.

Para apresentação dos temas, 

os analistas da SME utilizaram 
metodologias ativas de aprendiza-
gem. No componente curricular de 
Matemática, o analista Alessandro 
Dias explorou o tema ‘Inteligência 
Artificial’, proporcionando novas 
experiências e possibilidades de 
ensino com o uso da tecnologia da 
informação.

Já a analista Rousiany Silva dis-
correu sobre o tema ‘Consciência 
Fonológica: aliteração, fonemas e 
o uso de jogos no ensino da ma-

temática’, com atividades voltadas 
aos supervisores e professores do 
primeiro segmento, utilizando ma-
teriais concretos para realização de 
atividades práticas, tais como jogo 
de bingo dos sons iniciais, alfabeto 
de rótulos e jogo da memória com 
as quatro operações básicas.

Para abordar os componentes 
História e Geografia, os analistas 
João Gildásio Veloso e Gildette 
Soares Fonseca desenvolveram um 
Circuito Histórico e Geográfico de 

Montes Claros, utilizando a Teoria 
das Inteligências Múltiplas de Gard-
ner, com o intuito de promover um 
ensino interativo. Na abordagem 
da Língua Portuguesa, o analista Ri-
carte de Normandia Silva discorreu 
sobre Alfabetização com o método 
analítico das palavras geradoras, 
que teve início nas comunidades 
eclesiais a partir do ‘Ver, Julgar e 
Agir’, com o educador Paulo Freire.

Durante o curso, além da teoria, 
os profissionais foram envolvidos 

em situações práticas, com o su-
porte materiais pedagógicos que 
poderão nortear o trabalho docen-
te. Em Montes Claros, a Educação 
de Jovens e Adultos é oferecida em 
dez escolas municipais: Domin-
guinhos Pereira (CAIC Maracanã), 
Joaquim José de Azevedo (CAIC 
Renascença), Jair de Oliveira ( Jar-
dim Eldorado), Jason Caetano II 
(Santo Antônio I), João Valle Mau-
rício (Village do Lago I), Laudelina 
Fonseca ( Jardim Alegre), Mestra Fi-

ninha (Ciro dos Anjos) e Professora 
Hilda Carvalho Mendes (Dr. João 
Alves), Professora Maria de Lourdes 
Pinheiro (Independência) e Zizinha 
Ribeiro (Santo Amaro).

Os alunos interessados em 
ingressar no curso podem se ins-
crever diretamente nas escolas. As 
inscrições ficam abertas de forma 
permanente e para se inscrever é 
preciso ter pelo menos 15 anos 
completos (não existe idade máxi-
ma). ( JERUSIA ARRUDA)

A Câmara de Montes Claros 
aprovou, durante a sessão ordi-
nária desta terça-feira (21), três 
projetos que estavam na Ordem 
do Dia. O primeiro aprovado, 
n°83/2024, de iniciativa do Exe-
cutivo, autoriza parceria e repas-
se financeiro para as associações 

Atlética Cassimiro de Abreu e à 
Desportiva Ateneu.

Segundo a pasta, será destina-
do o valor de R$400 mil para os 
clubes investirem em melhorias 
nas instalações, especialmen-
te na reforma do Estádio João 
Rebello, onde haverá um novo 

campo de futebol. A reforma visa 
também atender às exigências da 
Federação Mineira de Futebol, 
promovendo o desenvolvimento 
do esporte em Montes Claros.

Também foi aprovado, o pro-
jeto (n°85/22024), que visa desa-
fetar e afetar bens públicos para 

que seja feita uma compensação 
ambiental na região do condomí-
nio Gran Roaylle. Com a apro-
vação da proposta, as obras que 
estão em andamento no municí-
pio, bem como a construção de 
novas Upas, poderão dar celeri-
dade.

A última proposta aprova-
da (n°84/2024), trata-se de um 
acordo extrajudicial com os pais 
de Davi Lucas Ferreira Mota, de 
nove anos, que morreu, vítima 
de atropelamento por caminhão 
de lixo do município. O aciden-
te ocorreu em novembro do ano 

passado, na avenida Paulista – 
entre os bairros Alto da Boa Vista 
e Santo Antônio. A indenização 
para a família foi acordada em ju-
ízo e ficou definido que a Prefei-
tura de Montes Claros destinará 
área de 200m², no bairro Santo 
Antônio. (CHRISTINE ANTONINI)

Os vereadores de Montes Cla-
ros aprovaram na reunião ordiná-
ria desta terça-feira (21/5) onze 
requerimentos, a maioria voltada 
para melhoria na infraestrutura e 
no trânsito da cidade.

O 1º secretário da Mesa Di-
retor, Igor Dias (PRD) solicitou 
a inclusão de mais linhas para 
atender ao transporte coletivo de 
passageiros nos bairros Jardim 
Primavera e Facela/ Jardim Alegre, 
inclusive aos finais de semana.

O vereador Wilton Dias (Avan-
te) destacou a necessidade da 
construção de uma passarela para 
travessia de pedestres sobre o ca-

nal do rio Vieira, bem como faixa 
elevada na avenida José Corrêa 
Machado para acesso ao Parque 
Sagarana. A obra, segundo o par-
lamentar, vai garantir mais segu-
rança e agilidade para pedestres 
e motoristas que transitam por 
aquela região da cidade.

Outro requerimento, do vere-
ador Rodrigo Cadeirante (União) 
cobrou a disponibilização do 
Transporte Especial para deficien-
tes físicos, cadeirantes e pessoas 
com mobilidade reduzida (Trans-
pecial) para levar os eleitores, que 
integram esse grupo, para vota-
rem nas eleições municipais que 

acontecem no dia 6 de outubro, 
bem como no dia 27 do referido 
mês, caso haja segundo turno.

O vereador também solicitou o 
transporte especial para atender a 
esse público que vai ao parque de 
exposições João Alencar Athayde 
durante a Expomontes.

Educação

Daniel Dias (PCdoB) cobrou 
a garantia do direito ao recesso 
escolar, que acontecerá no mês 
de julho bem como no mês de 
outubro deste ano, para todos os 
profissionais da educação, inde-

pende do servidor cumprir mais 
15 minutos diários por turno.

Audiências e homenagens

O vereador Soter Magno (PSD) 
solicitou o reagendamento para o 
dia 2 de agosto, às 19h, da reu-
nião especial para entrega do tí-
tulo de cidadão honorário a Paulo 
Sérgio Alves Dourado, marcada 
anteriormente para o dia 14 de 
junho.

No dia 17 de junho, às 19h, a 
Petrobrás Biocombustível-Usina 
de Biodiesel Darcy Ribeiro será 
homenageada pela Câmara Muni-

cipal. O requerimento, aprovado 
pela Casa Legislativa, foi apresen-
tado pela vereadora professora 
Iara Pimentel (PT).

Para discutir as responsabili-
dades da empresa ECO 135 Con-
cessionária de Rodovias S.A pelas 
obras na BR-135 e suas consequ-
ências, a vereadora Graça da Casa 
do Motor (União) solicitou a re-
alização de audiência pública no 
Plenário da Câmara para o dia 20 
de junho, às 10h.

Para homenagear os 28 anos 
do Partido Cidadania em Montes 
Claros, os vereadores Cláudio Ro-
drigues (Cidadania) e Leãozinho 

(União) solicitaram sessão espe-
cial que será realizada no dia 28 
de junho de 2024, às 19h. 

Cláudio Rodrigues solicitou 
ainda a realização de sessão espe-
cial para homenagear os 18 anos 
de criação da Escola Municipal 
Egídio Cordeiro Aquino. A soleni-
dade será no dia 30 de agosto, às 
19h na Casa legislativa.

Em homenagem aos 25 anos 
da Paróquia Nossa Senhora de 
Fátima, foi aprovado requerimen-
to do vereador Odair Ferreira 
(Solidariedade) para solenidade 
especial, com data ainda a ser de-
finida.
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Filme incorpora os elementos 
do filme policial para abordar 
os questionamentos sociais e 
políticos dos anos 1970

Montes Claros se prepara para conhecer os 
campeões

171ª Reunião Ordinária do CODEMA acontece 
nesta quinta

Na quinta-feira (22/05), acontece 
a exibição de “Chinatown” (1974), 
produção estadunidense dirigida 
pelo polonês Roman Polanski, às 
19h, no 2º andar do prédio 2, no 
Auditório do CCH. A sessão gratui-
ta é uma parceira da Universidade 
Estadual de Montes Claros (Uni-
montes) – através do Programa de 
Pós-Graduação em Letras-Estudos 
Literários (PPGL) e do Centro de 
Comunicação e Referência Audiovi-
sual (CCRAV) – com o Cinema Co-
mentado Cineclube.

Com o roteiro ambientado em 
1937, numa Los Angeles ensolarada 
e corrupta, “Chinatown” é classifica-
do como neo-noir – isto é, apresen-

ta uma história com os elementos 
e os cenários dos filmes policiais 
clássicos dos anos 1940-1950 numa 
abordagem que incorpora os ques-
tionamentos sociais e políticos da 
década de 1970. O detetive parti-
cular J.J. Gittes ( Jack Nicholson) 
recebe a visita de Evelyn Mulwray e 
é contratado para confirmar a trai-
ção do marido, engenheiro-chefe 
do Departamento de Águas e Ener-
gia da cidade. Quando o marido é 
assassinado, Gittes descobre que foi 
enganado por uma farsante, envol-
ve-se com a verdadeira Evelyn (Faye 
Dunaway) e acaba numa intriga de 
poder, segredos e crimes.

Ainda sob o impacto da morte 

da esposa Sharon Tate, assassinada 
pelos seguidores de Charles Man-
son, em 1969, Polanski incorpora 
tragédia e cinismo à trama do filme 
realizando um dos seus maiores su-
cessos de público e de crítica. Poste-
riormente, o cineasta foi impedido 
de trabalhar nos Estados Unidos 
devido à condenação de assédio se-
xual contra uma adolescente de 13 
anos, cometido em 1977.

O crítico Gabriel Ferreira Vieira, 
do site Plano Crítico, afirma que “o 
filme continua com a força de seus 
significados mais profundos. Con-
tinua com força por tudo que tem 
a dizer sobre seres humanos, suas 
vontades: de amor, de realização fi-

nanceira, realização profissional, e, 
no mais profundo dos sentidos, de 
saciar suas sedes. Chegando a pon-
tos miseráveis, como assassinato e 
violência sexual, para conseguir to-
das essas vontades. Assim, a vontade 
de Gittes em prosseguir com o caso, 
pode-se dizer, é onde o filme ganha 
maior potência”.

Para comentar “Chinatown” com 
o público, a professora doutora An-
drea Martins, sócia fundadora do Ci-
nema Comentado e coordenadora 
do PPGL- Unimontes, vai participar 
do debate após a sessão reforçando 
a perspectiva de proporcionar uma 
experiência cinematográfica estética 
e reflexiva aos espectadores.

GABRIELE SANTOS

A expectativa está no ar em Mon-
tes Claros! Na próxima terça-feira, 

dia 21 de maio, a cidade terá o 
prazer de descobrir os vencedores 
da 17ª edição do Comida di Buteco 
(CdB), um dos concursos gastronô-

micos mais aclamados do Brasil.
Durante quase um mês, 22 bu-

tecos da “Princesinha do Norte” 
colocaram à prova seus talentos 

A Prefeitura de Montes Claros, por meio da Secretaria 
Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentá-
vel (SEMMA), realizará nesta quinta-feira, 23 de maio, a 171ª 
Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Defesa e Con-
servação do Meio Ambiente (CODEMA). Na pauta da reunião 
estão os pareceres jurídicos e de vista de processos, que serão 
apreciados pelos conselheiros. 

O CODEMA é um conselho consultivo e deliberativo essen-
cial para a gestão ambiental de Montes Claros. As plenárias do 
conselho ocorrem mensalmente, exceto em janeiro, na sala de 
reuniões da SEMMA. Nessas reuniões são debatidos temas de 
suma importância para a preservação ambiental, refletindo o 
compromisso da cidade com a sustentabilidade.

Para mais informações sobre o CODEMA, os interessados 
podem acessar o site oficial da SEMMA, enviar um e-mail para 
moccodema@gmail.com ou ligar para o telefone 2211-3325. 
(ANDRÉ SENNA)

    “CHINATOWN”

   17ª EDIÇÃO DO COMIDA DI BUTECO

     FOCO NO MEIO AMBIENTE

culinários, apresentando petiscos 
inovadores e saborosos na tentati-
va de conquistar os paladares exi-
gentes dos jurados e do público. A 
competição foi acirrada, com cada 
estabelecimento buscando se desta-
car com sua criatividade e tempero 
especial.

Os apaixonados pelo Comida di 
Buteco tiveram a oportunidade de 
visitar, experimentar, votar e contri-
buir para a eleição do melhor bute-
co da cidade. Agora, os primeiros 
colocados serão revelados em uma 
noite especial, reservada para con-
vidados, jurados, participantes e a 
imprensa.

Os butecos que participaram 
deste ano foram: 611 House Bar; 
Balança Vento; Bar das Meninas; 
Bar do Kal; Bar do Soró; Bar do 
Thom; Bendita Espeteria; Boteco 
Topp; Cantina da Paty; Carrancas 
Grill; Delícias do Crepe; Divino’s 
Bar; Dom Canela Botequim; Jiló 
Butiquim; Kentura 2; Lopes Bistrô; 
Lounge 433; Nobre’s Bar; São Ben-
to Espetaria; Universo do Beiju; War 

Pigs Rock Bar; Zebu Bar e Espeteria. 
Até a edição de 2023, Montes Claros 
já viu 12 vencedores diferentes: Jiló 
Butiquim (2023); Bendita Espeteria 
(2022); Thom Bar, em três edições 
(2021, 2014 e 2012); Carrancas 
Mercado (2019); Estação 23 (2018), 
Kina do Caipirão (2017); Universo 
do Beiju (2016), Bar dos Amigos 
(2015); Cantina do Léo, por três ve-
zes (2005, 2006 e 2010); Bar Barra-
cão (2011); Bar da Tia Dalva (2013) 
e Bar do Divino (2007).

O concurso nasceu em 2000 com 
o propósito de resgatar os verdadei-
ros butecos, aqueles que ocupam 
um lugar especial no coração dos 
brasileiros. Nesta 17ª edição, sob o 
lema “Somos Todos Buteco”, a ce-
lebração da cultura botequeira vai 
além de uma simples competição, 
sendo uma verdadeira homenagem 
à culinária raiz e à identidade bra-
sileira.

Uma equipe de jurados especia-
lizados, composta por chefs, jorna-
listas e gastrônomos, visitou cada 
buteco, avaliando minuciosamente 

os petiscos, o atendimento, a higie-
ne e a temperatura das bebidas.

A grande pergunta que paira no 
ar é: quem será coroado como o 
melhor boteco de Montes Claros? 
A resposta será revelada em breve! 
Prepare-se para uma noite emocio-
nante, repleta de sabores e reconhe-
cimento aos mestres da cozinha de 
boteco de Montes Claros!

Mantenha-se atualizado sobre a 
premiação e os vencedores através 
dos canais oficiais do Comida di 
Buteco!

Patrocinadores:

Cerveja oficial: Amstel
Apresentador: Piraquê
Patrocinadores: Santander/Get-

Net, Coca-Cola
Apoiadores: McCain, Zero-Cal, 

Chandon, Sebrae Minas
Promoção: Inter TV Grande Mi-

nas, Bretas
Apoiadores Institucionais: Abra-

sel, Alternativa Publicidade, Neooh, 
Boxnet, Sympla.
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    CIDADE VERDE 

   SÁBIOS CONSTROEM PONTES

     ENCURTANDO DISTÂNCIAS

Prefeitura investe em arborização para 
melhorar a qualidade de vida dos cidadãos

Câmara homenageia curso de história da 
Unimontes

Prefeitura realiza obras importantes no 
Delfino e no Renascença

Nova avenida vai interligar os bairros 
Carmelo e Acácias

A Prefeitura de Montes Claros, por 
meio da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA), investe na arborização 
da cidade, desde a criação e doação 
de mudas até as podas regulares de 
segurança. Muito se investe também 
nos parques da cidade, onde tudo é 
cuidado nos mínimos detalhes pelas 
equipes da Gerência de Preservação e 
Conservação Ambiental (GPCA), que 
conta também com patrulha mecani-
zada. Uma cidade com vários parques 
e devidamente arborizada proporcio-
na aos seus cidadãos bem-estar, quali-
dade de vida e clima mais ameno.

Além disso, o contato com a na-
tureza preservada e cuidada é im-
portante para a saúde do corpo e da 
mente. A arborização não só embele-
za a cidade, mas também melhora a 

qualidade do ar e reduz a temperatu-
ra, promovendo um ambiente mais 
agradável para todos. As ações da 
Prefeitura refletem um compromisso 
com o desenvolvimento sustentável e 
a melhoria contínua da qualidade de 
vida dos munícipes.

A cidade possui um viveiro de ár-
vores nativas do cerrado norte minei-
ro que realiza a compostagem, o plan-
tio das sementes e cuida das mudas 
até que elas atinjam a fase de doação. 
Este viveiro é essencial para garantir 
a diversidade e a sustentabilidade das 
áreas verdes, contribuindo para a pre-
servação da flora regional. O cuidado 
e a dedicação das equipes da SEM-
MA demonstram o valor que Montes 
Claros dá ao seu meio ambiente e à 
qualidade de vida de seus cidadãos. 
(ANDRÉ SENNA)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua executando obras em vá-
rias regiões da cidade. São diversas 
ruas que estão sendo asfaltadas, 
enquanto outras recebem os ser-
viços de recapeamento (troca do 
asfalto antigo por um novo piso as-
fáltico) para melhorar ainda mais 
a mobilidade urbana, encurtando 
caminhos e interligando bairros.

E para diminuir o tempo de 

percurso de um bairro para o ou-
tro, duas novas pontes impactarão 
positivamente as regiões do Gran-
de Delfino Magalhães e do Grande 
Renascença (respectivamente, par-
te leste e norte da cidade).

Na região do Grande Delfino, 
a Prefeitura de Montes Claros está 
concluindo a construção de uma 
ponte interligando os bairros Bel-
vedere e Delfino Magalhães. Os 

serviços de concretagem e implan-
tação das galerias estão na fase fi-
nal. Após concluída, a nova ponte 
vai reduzir drasticamente o per-
curso entre os bairros Belvedere, 
Delfino Magalhães e Veneza Park, 
sendo que este último está rece-
bendo também o asfaltamento de 
vias.

Hoje, para se deslocar entre 
esses bairros pelo trajeto mais 

curto, é necessário andar a pé, 
usando uma pequena ponte para 
pedestres. Em breve, a nova pas-
sagem vai melhorar a mobilidade 
urbana na região.

Já na região do grande Re-
nascença, a empresa responsável 
pela obra começou os serviços 
de limpeza do espaço onde serão 
perfurados os buracos para im-
plantação da base. A nova ponte 

será construída atravessando a 
avenida Sidney Chaves no cru-
zamento com a avenida Carlos 
Ferrante, interligando os bairros 
Alice Maia e Edgar Pereira. A nova 
ponte vai diminuir drasticamente 
o tráfego de veículos na avenida 
Ipanema, considerado um gargalo 
para o trânsito na região.

Uma outra ponte está sendo 
construída na divisa dos bairros 

Santo Antônio ll e Jardim Olím-
pico (também na região leste da 
cidade). Depois de construir uma 
ponte na divisa dos dois bairros, 
na avenida Um (bairro Santo 
Antônio), que também recebeu 
asfalto, a região vai receber uma 
segunda, interligando essa aveni-
da com a rua Trinta e Nove, no 
bairro Jardim Olímpico. (RUBENS 
SANTANA)

A Prefeitura de Montes Claros 
continua em ritmo intenso com o 
programa de melhoria da mobili-
dade urbana no município. Além 
de encurtar distâncias para a popu-
lação, as intervenções viárias pro-
porcionarão mais segurança para 
motoristas, motociclistas, ciclistas 
e pedestres.

A nova avenida que está sendo 
construída entre os bairros Carme-
lo e Santa Lúcia (ambos na região 
leste da cidade) vai beneficiar os 
moradores da região mas, sobretu-
do, motoristas e motociclistas que 
percorrerão menores distâncias 

para chegarem ao bairro Acácias e 
à região do grande Independência. 

Depois de executar uma gran-
de de obra de drenagem no início 
da nova avenida, parte da pista já 
recebeu o serviço de asfaltamen-
to. Agora a empresa intensifica os 
serviços de preparação e compac-
tação do solo, para receber a brita. 
Um grande canal já foi construído 
no local, com três pavimentos de 
passagem de água com manilhas de 
1.500 mm, escoando para um cór-
rego que passa ao lado. No período 
chuvoso, o local era constantemen-
te alagado em decorrência da falta 

de drenagem.
Em breve, a nova avenida será 

interligada com a avenida Alameda 
Quita Guimarães (SEST/SENAT), 
que já foi asfaltada e duplicada, 
dentro do Programa de Investimen-
to no Cidadão (PIC).

Vale destacar que a Prefeitura de 
Montes Claros já criou o Complexo 
Radial Leste, interligando as aveni-
das Dulce Sarmento e Antônio Lafe-
tá Rebello (Córrego das Melancias), 
reduzindo drasticamente o tempo 
e percurso entre a área central e a 
região do grande Independência. 
(RUBENS SANTANA)

A Câmara Municipal de Mon-
tes Claros realizou nessa segun-
da-feira (20/5), sessão especial 
em homenagem aos 60 anos de 
criação do curso de história da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes). Participaram 

da sessão parlamentares, autorida-
des, estudantes e funcionários da 
universidade.

Autor do requerimento para a 
sessão, vereador Cláudio Rodri-
gues (Cidadania) fez um relato cro-
nológico da implantação do curso 

em 1964 e ressaltou os diversos 
mecanismos que foram implanta-
dos pela Unimontes para preservar 
a história da instituição e a parce-
ria firmada com a Câmara de Vere-
adores para a produção dos livros: 
‘Cidadãos de honra – 2000/2009’ 

e ‘Histórias de Memórias da Câma-
ra Municipal de Montes Claros’. 
“O historiador é um agente social 
de extrema importância na nossa 
sociedade uma vez que a análise 
dos fatos históricos nos possibilita 
olhar para o presente e lutar por 
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um futuro socialmente mais justo”, 
comentou Rodrigues.

O coordenador do curso de 
história da instituição, César Hen-
rique de Queiroz agradeceu a ho-
menagem prestada pela Câmara de 
Vereadores e falou sobre a contri-
buição do curso para o progresso 
do Norte de Minas ao formar pro-
fessores e pesquisadores. “O curso 
contribui, ao longo dos anos, na 
divulgação da consciência que leva 
o cidadão a valorizar e respeitar a 
memória da nossa gente, da nossa 
região. Região muito carente de 
políticas em defesa do patrimônio 
e da memória”, ponderou Quei-
roz. 

O reitor da Unimontes, Wag-
ner de Paulo Santiago expressou 
seu reconhecimento ao curso de 
história e agradeceu à Câmara de 
Vereadores pela parceria com a 
universidade e a homenagem pres-
tada. “Toda a universidade vive um 
momento especial e na sexta-feira 
(24/5), a Unimontes completa 62 
anos graça aos esforços de um gru-
po de visionários que enxergaram 
a oportunidade de transformar a 

nossa região por meio da educa-
ção”, destacou o reitor.

Educação para o futuro

Wagner Santiago ressaltou a 
proposta da universidade que con-
templa o presente e projeta o futu-
ro ao buscar ampliar as atividades 
de ensino, pesquisa, extensão e 
prestação de serviço a comunida-
de, sempre conectado à inovação e 
as novas tecnologias.

“A nossa meta é fortalecer os 
cursos da instituição e a cada ano 
de gestão pretendemos criar um 
curso novo focado nas demandas 
do mercado de trabalho”, projetou 
o reitor.

A universidade lançou neste 
ano o curso de psicologia; para 
2025, será lançado o curso de far-
mácia, com o objetivo de atender a 
demanda de cinco grandes indús-
trias instaladas em Montes Claros. 
A instituição analisa ainda a im-
plantação dos cursos de cinema, 
engenharia mecânica e elétrica, 
fonoaudiologia, nutrição e terapia 
ocupacional. (STÊNIO AGUIAR)
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Tara: homem espera vizinha sair e pula o 
muro da casa para mexer nas calcinhas dela

Polícia investiga se menina de oito anos que 
morreu, foi vítima de abuso sexual

Menor de 14 anos se envolve em acidente ao 
pilotar moto do patrão

Inauguração do Plantão Digital otimiza serviços 
da PCMG em Buritis

Um homem, de 37 anos, foi de-
nunciado após pular o muro da casa 
da vizinha e mexer em um cesto de 
calcinhas dela, no último domingo 
(19), em Varzelândia.

O flagra foi feito por uma câme-
ra que foi instalada pela mulher, de 
25 anos, que se sentia vigiada pelo 
homem, segundo informações da 
Polícia Militar. A mulher contou aos 
militares que precisou instalar o 
dispositivo com um microfone, por-
que já havia notado que o vizinho 
olhava várias vezes para o interior 
da casa dela.

Ela ainda disse à PM que foi pas-
sar o fim de semana em um sítio da 
família, e decidiu mostrar ao pai 
como a câmera funcionava. Através 
do celular, no momento em que 
mostrava as imagens ao pai, eles fla-
graram o homem pulando o portão, 
entrando no banheiro e no quarto 
dela, e mexendo em um cesto que 

estava as calcinhas.
A mulher então, imediamente 

ligou para o homem e perguntou 
porque ele estava dentro da casa 
dela, mexendo em suas coisas. 
Quando observou que estava sendo 
filmado, ele saiu correndo e pulou 
o muro novamente.

De acordo com informações da 
PM, no decorrer da filmagem, uma 
bola é jogada e cai dentro da resi-
dência da mulher. O vizinho então, 
coloca a filha dele, de 5 anos, den-
tro da casa. O fato, segundo os mili-
tares, foi para parecer que a criança 
estava indo buscar a bola.

Uma equipe se deslocou até a 
casa do suspeito. Quando ques-
tionado, ele confessou que tinha 
feito todos os atos. O vizinho assi-
nou um Termo Circunstanciado de 
Ocorrência (TCO), e deverá compa-
recer diante do juiz, em São João da 
Ponte.

Após a morte suspeita de uma 
menina, de oito anos, no último do-
mingo (19), a Polícia Civil investiga 
as causas do falecimento, em Várzea 
da Palma, no Norte de Minas.

De acordo com informações da 
Polícia Militar, a mãe levou a filha em 
um Pronto Atendimento da cidade, 
após a criança passar mal. O médi-
co que atendeu a menina acinou os 
militares. Ele informou que a vítima 

já chegou ao local desacordada e em 
parada cardiorrespiratória. Foram 
realizados os primeiros socorros, re-
animação, mas a menina não resistiu 
e faleceu.

Segundo relatos passados à PM, 
depois da morte, outros exames fo-
ram realizados na criança. Durante 
os exames foi constatado que houve 
laceração ou alargamento do ânus 
e canal vaginal da menina. Diante 

dos fatos, a Polícia Militar solicitou o 
Conselho Tutelar.

“Segundo o boletim de ocorrên-
cia, o Conselho Tutelar foi acionado 
para o acompanhamento do caso. 
Em seguida, o corpo da criança foi 
encaminhado ao Posto Médico-Le-
gal, em Pirapora, para ser submeti-
do ao exame de necropsia. A PCMG 
aguarda a conclusão de laudos 
periciais e a investigação segue em 

andamento”, informou a Polícia Civil 
à imprensa.

A mãe da criança foi indagada so-
bre a situação, e ela contou à Polícia 
que a menina possuía problemas 
neurológicos, e que estava dormin-
do muito nos últimos dias. A mãe 
disse ainda que não levou a filha 
ao hospital, mas era acompanha via 
WhatsApp.

Sobre as lesões que foram cons-

tatadas pelos médicos nas partes 
íntimas da criança, a mulher contou 
que a menina estava com fezes res-
secadas e que isso pode ter sido a 
causa dos ferimentos.

A mãe falou ainda que a filha não 
tinha contato com estranhos, e que 
sempre acompanhava a menina, que 
ficava em casa com ela ou o outro 
filho. Além disso, ela não percebeu 
nada de estranho na escola em que 

a criança frequentava. Os policiais 
indagaram o irmão da menina, que 
disse ter notado apenas que ela es-
tava doente no último sábado (18).

A Polícia Militar não conseguiu 
mais informações para determinar a 
data e quem causou as lesões consta-
tadas na criança, e solicitou a Polícia 
Civil para investigação dos fatos. O 
boletim foi registrado como crime 
de estupro de vulnerável.

Um adolescente, de 14 anos, ficou 
ferido após se envolver em um aci-
dente ao pilotar a moto do patrão, em 
Porteirinha, no Norte de Minas, nessa 
segunda-feira (20).

O jovem e outra motociclista fica-
ram feridos e foram encaminhados 
para um hospital.

Segundo informações da Polícia 
Militar, a mulher que se envolveu no 

acidente relatou que transitava pela 
avenida Caçula Mendes quando 
de repente, o adolescente passou 
pilotando em alta velocidade, pelo 
cruzamento com a rua Antão Vieira. 

Com isso, o menor acabou batendo 
contra a motociclista.

A PM indagou o jovem, que con-
firmou que estava pilotando em alta 
velocidade com a moto do patrão, 

além de usar o veículo para ir ao tra-
balho, para a casa dele e para a escola.

Tanto o adolescente quanto a 
motociclista foram levados com es-
coriações leves para o hospital da ci-

dade. Após atendimento, eles foram 
liberados. O jovem foi apreendido 
e levado para a delegacia. Um tio 
do rapaz o acompanhou, de acordo 
com a PM.

Um marco histórico para a se-
gurança pública da região, nesta 
sexta-feira (17/5) a Polícia Civil de 
Minas Gerais (PCMG), em Buritis, 
no Noroeste do estado, inaugurou 
o Plantão Digital no município, o 
que irá otimizar os serviços de po-
lícia judiciária.

Com valor total de investimento 
em R$ 230.780, a implementação 
da tecnologia representa uma mu-
dança nos procedimentos de fla-
grante com conduzidos, que agora 

passa a utilizar sistemas de video-
conferência para melhorar o aten-
dimento e reduzir os deslocamen-
tos entre cidades, uma necessidade 
em uma região com grandes distân-
cias entre os centros urbanos.

Durante a solenidade de inau-
guração, a chefe da PCMG, delega-
da-geral Letícia Gamboge, ressal-
tou a integração entre diferentes 
instituições para a implantação do 
Plantão Digital na região, como 
uma conquista possível graças à 

colaboração entre a Polícia Civil, 
a prefeitura, a Câmara Municipal, 
a Ordem dos Advogados do Brasil 
(OAB) e os comerciantes locais.

“Agradeço especialmente a toda 
equipe de servidores que atua na 
Delegacia de Polícia Civil em Bu-
ritis, bem como os que trabalham 
no âmbito do 16º Departamento 
de Polícia Civil em Unaí, uma vez 
que o empenho de todos na região 
é muito reconhecido, como prova 
o dia de hoje, em que temos essa 

conquista com a colaboração de 
muitas mãos”, declarou a chefe da 
PCMG.

Com a implantação do Plantão 
Digital em Buritis, a cidade passará 
a atender os municípios de Buri-
tis e Arinos, que compreendem as 
cidades de Formoso, Uruana de 
Minas, Urucuia e Chapada Gaúcha. 
Juntas, as Regionais de Buritis e 
Formoso possuem uma população 
de 82.903 pessoas.

Os deslocamentos da cidade de 

Formoso diminuirão o percurso 
em 300 km; Arinos, 100 km; Cha-
pada Gaúcha, 100 km; Urucuia, 
130 km e Uruana de Minas, 60 km, 
além de Buritis que também eco-
nomizaria 300 km de percurso.

Eficiência

Como lembrou o chefe do 16º 
Departamento de Polícia Civil em 
Unaí, delegado-geral Douglas An-
tônio Ramos Magela, a implantação 

do Plantão Digital não apenas faci-
lita o acesso aos serviços policiais, 
mas também aumenta a eficiência 
das investigações.

Magela ressaltou que com mais 
policiais civis dedicados à apuração 
de crimes e policiais militares con-
centrados no policiamento preven-
tivo, quem ganha é a população, 
destacando que o evento marca um 
passo significativo na construção 
de uma cidade mais segura e justa 
para todos os habitantes.
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Regional Norte FIEMG recebeu a visita do 
deputado federal, Domingos Sávio (PL)

Mais de 60% dos empreendedores mineiros 
promovem a diversidade em suas empresas

Estudantes de Janaúba conquistam duas premiações 
nacionais no Desafio Jovem Empreendedor

O deputado federal Domingos 
Sávio (PL-MG), vice-presidente 
da Frente Parlamentar do Agro-
negócio e presidente da Frente 
Parlamentar do Comércio e Ser-
viço, na Câmara Federal, esteve 
na segunda-feira, 20/05, em Mon-

tes Claros, participando da Con-
venção Regional do PL (Partido 
Liberal). Sávio, que é presidente 
do PL em Minas Gerais, esteve 
na sede da Regional Norte da 
FIEMG, onde foi recebido pelo 
presidente Adauto Marques Ba-

tista, e se reuniu com presiden-
tes do Sindicatos Empresariais, 
ligados à FIEMG, e com lideran-
ças. O objetivo do encontro foi 
discutir a regulamentação da Re-
forma Trabalhista atualmente em 
análise na Câmara.

O deputado mostrou a impor-
tância das mudanças propostas 
que impactarão diretamente a 
indústria nacional. Segundo ele, 
a Reforma é extremamente ne-
cessária, em defesa do setor pro-
dutivo que é quem gera emprego 

no Brasil. “O custo Brasil ainda é 
muito elevado e dificulta a vida 
de todos. Estamos hoje diante 
de um desafio: tirar o Brasil de 
uma encruzilhada”, acrescentou 
o deputado.

O presidente da FIEMG Re-

gional Norte, Adauto Marques, 
agradeceu a visita do deputado 
e colocou o segmento empresa-
rial local à disposição para aju-
dar a defender os interesses da 
indústria nacional. (ROSANGELA 
SILVEIRA)

Parlamentar veio discutir com empresários e lideranças a regulamentação da Reforma 
Trabalhista

Pesquisa do Sebrae Minas revela a percepção dos donos de pequenos negócios sobre o tema 
diversidade, equidade e inclusão no meio corporativo

Equipe Focus é campeã na categoria Ensino Superior; grupo NML garante a terceira colocação na 
competição promovida pelo Sebrae

Na semana em que se comemo-
ra o Dia Mundial da Diversidade 
Cultural para o Diálogo e o De-
senvolvimento (21 de maio), uma 
pesquisa realizada pelo Sebrae Mi-
nas aponta que 62% dos empreen-
dedores mineiros estimulam ações 
para promover a diversidade, equi-
dade e inclusão em suas empresas. 
Além disso, para 53% das pessoas 
entrevistadas, o tema é considera-
do muito relevante. A 2ª edição da 
pesquisa foi realizada entre os dias 
08 e 23 de abril de 2024, com 392 
empreendedores (entre microem-
preendedores individuais e micro 
e pequenas empresas) de todo o 
estado.

Segundo o estudo, 62% dos em-
preendedores investem em ações 
voltadas para a igualdade racial, 
52% estimulam ações em prol da 
igualdade de gênero, 43% em prol 
da inclusão de pessoas mais velhas, 
40% investem em ações para a in-
clusão de pessoas com deficiência 
e 31% estimulam ações em prol de 
pessoas LGBTQIAPN+. Quando 
perguntadas se pretendem investir 
em ações que promovam a diversi-
dade nos próximos dois anos, 68% 
dos entrevistados afirmaram que 
sim. A ação mais citada foi a inclu-
são de pessoas mais velhas (37%), 
seguida pela igualdade racial (36%).

“Os resultados nos mostram que 
o debate sobre o tema diversidade, 
equidade e inclusão vem crescendo 
no meio corporativo. Os pequenos 
negócios estão atentos à importân-

cia de implantar ações de diversida-
de, o que amplia as oportunidades 
de trabalho, reduz desigualdades e 
favorece a inclusão de grupos desfa-
vorecidos ou minorizados”, destaca 
o presidente do Conselho Delibe-
rativo do Sebrae Minas, Marcelo de 
Souza e Silva.

A pesquisa revelou que 55% das 
pessoas entrevistadas têm emprega-
dos(as) ou prestadores de serviços. 
Dentre esses, 58% afirmaram que 
incluem algum tipo de diversidade 
no quadro de funcionários da em-
presa. Dentre os tipos de diversida-
de mais contemplados no quadro 
de profissionais, estão racial (40%), 
seguido por gênero (28%) e LGBT-
QIAPN+ (26%).

Resultados relevantes

Para mais da metade dos entre-
vistados (53%), o tema diversidade, 
equidade e inclusão é considerado 
muito relevante, um aumento de 
3% em comparação com a 1ª edição 
da pesquisa. Apenas 14% afirmaram 
que este é um tema pouco relevan-
te ou irrelevante.

A pesquisa perguntou, ainda, 
qual a primeira ideia que vinha à 
cabeça dos empreendedores sobre 
o tema diversidade. A ideia que 
preponderou foi a de que “somos 
todos iguais”, para 52% dos entre-
vistados. Apenas 13% das pessoas 
afirmaram que nunca pensaram a 
respeito, e 4% acreditam que é um 

tema passageiro.
Um ponto que chama atenção 

na pesquisa é que 72% das pes-
soas entrevistadas afirmaram que 
não possuem, em suas empresas, 
nenhum produto ou serviço volta-
dos para pessoas LGBTQIAPN+, 
pessoas com deficiência, de corpos 
diferentes, negras ou mais velhas.

“Focar na diversidade traz mui-
tos benefícios para as empresas, 
como a oportunidade de inserção 
em novos mercados, ao desenvol-
ver produtos e serviços inclusivos 
para pessoas de grupos minoriza-
dos, por exemplo. Além disso, o 
aumento da criatividade e inovação 
é outro grande benefício, na medi-
da em que a pluralidade de pessoas 
traz perspectivas e soluções dife-
renciadas para o negócio”, ressalta 
o presidente. “No entanto, ainda 
há desafios a serem superados para 
que as empresas consigam reestru-
turar sua cultura organizacional e 
se tornarem mais diversas e inclusi-
vas”, acrescenta.

A pesquisa revelou, ainda, que 
85% das pessoas entrevistadas afir-
maram que nunca presenciaram 
nem sofreram ações ou discursos 
discriminatórios em suas empresas. 
Dentre as pessoas que sofreram 
discriminação, 47% são mulheres, 
41% são pessoas negras e 37% são 
LGBTQIANP+.

Perfil das pessoas empreendedo-
ras em Minas Gerais

A pesquisa traçou o perfil das 
pessoas empreendedoras em Minas 
Gerais. A maioria dos respondentes 
da pesquisa é cisgênero (55% ho-
mens e 43% mulheres), enquanto 
apenas 2% é transgênero ou não 
binário. Em relação a orientação se-
xual, 94% são heterossexuais e 6% 
são homossexuais, bissexuais ou 
pansexuais. A maioria das pessoas 
que empreendem se autodeclara-
ram brancos (54%), e 46% se au-
todeclararam negras – sendo 36% 
pardos e 10% pretos.

Além disso, 99% das pessoas en-
trevistadas responderam que não 
pertencem ao grupo de pessoas 
com deficiência (PCD), e 94% de-
clararam não ser uma pessoa neu-
rodivergente. Dos 6% que possuem 
alguma neurodivergência, a grande 
maioria possui TDAH (82%), en-
quanto 14% declararam ter trans-
torno do espectro autista (TEA).

Ações do Sebrae Minas

No Sebrae Minas, diversidade, 
equidade e inclusão são valores 
centrais da instituição. Em 2018, 
foi criado o grupo de trabalho Se-
brae de Plurais, com o objetivo de 
estimular a cultura da diversidade 
e tornar o ambiente corporativo 
mais criativo, inclusivo e inovador. 
O programa visa conscientizar e 
promover a diversidade no âmbi-
to interno, e nas relações com os 
clientes e fornecedores da institui-
ção. Entre as iniciativas, o progra-

A equipe Focus, da Unopar – 
Universidade Norte do Paraná 
– Campus Janaúba, foi uma das 
vencedoras do prêmio nacional 
Desafio Jovem Empreendedor 
2024, no último fim de semana 
(18 e 19/5), em Salvador (BA). Os 
estudantes Lídio Maxwel Cardoso 
de Menezes e Vágner José da Silva, 
com mentoria do professor Flavio 
Cantuária, foram campeões na ca-
tegoria Ensino Superior, na dispu-
ta com equipes de Minas Gerais, 
Bahia e Sergipe.

Já a equipe NML, do Instituto 
Federal do Norte de Minas Gerais, 
que teve como mentor o professor 
Cleber Roberto de Souza, ficou na 

terceira posiçãp na categoria Ensi-
no Médio Técnico e profissionali-
zante. Esse foi o quarto ano conse-
cutivo que estudantes de Janaúba 
chegaram à final na disputa e ape-
nas em 2022 eles não subiram ao 
pódio.

O Desafio Jovem Empreende-
dor 2024 é promovido pelo Sebrae 
Minas, Sebrae Bahia, Sebrae Sergi-
pe e Sebrae Nacional, em parceria 
com a empresa Inova GS. Ao todo, 
1.168 equipes participaram do de-
safio nas categorias Ensino Médio, 
Superior, Técnico ou Profissionali-
zante. Na atual edição, o tema foi 
Economia Criativa – Indústria Au-
diovisual.

Sobre a competição

O Desafio é um jogo virtual que 
simula o dia a dia de uma empresa, 
permitindo que os jovens viven-
ciem uma experiência digital de 
aprendizagem e desenvolvam com-
petências e habilidades para o mer-
cado de trabalho. Nesta edição, as 
equipes tiveram que produzir um 
curta-metragem de animação, com 
elaboração do roteiro, storyboard, 
gravação, edição do vídeo e apre-
sentação de um pitch (apresenta-
ção curta e direta) do filme para 
uma banca de jurados especialistas 
na área.

Os curtas-metragens produzidos 

pelas equipes de Janaúba valoriza-
ram as tradições e a cultura da ci-
dade. A equipe campeã abordou a 
revitalização da tradicional “Praia 
do Copo Sujo”, mostrando impor-
tância da sustentabilidade, do lazer 
e do bem-estar da população. O gru-
po NML, que ficou em terceiro lugar, 
apresentou o curta “Gorutubanos”, 
a história do rio mais importante de 
Janaúba e região. A equipe retratou 
as lavadeiras, o batuque e a dança do 
pote.

Valorização regional

Mentor da equipe campeã, o 
professor Flávio Cantuária destaca o 

empenho da dupla vencedora. “Tive 
minha contribuição, mas o mérito 
é todo dos alunos que colheram os 
depoimentos da população, produ-
ziram o vídeo e mostraram a impor-
tância da revitalização da praia para 
nossa cidade. Estou orgulhoso por 
essa conquista”, enfatiza.

“Poderíamos ter feito algo sobre 
ficção, mas preferimos mostrar uma 
situação real da nossa comunidade. 
Ficamos ainda mais felizes por saber 
que vencemos o Desafio abordando 
um projeto que impactou de forma 
positiva a vida das pessoas, mostran-
do nossas raízes e nossa cultura” 
ressalta Lídio Maxwel, integrante da 
equipe campeã.

A analista do Sebrae Minas Cleris 
Bibbo valoriza o feito dos estudantes 
pela divulgação da cultura regional. 
“É muito importante mostrar e re-
forçar nossas tradições por meio 
do empreendedorismo, colocan-
do o Norte de Minas no cenário 
de tecnologia e inovação com a 
produção dos curta- metragens”, 
conclui.

Premiação

Nessa quinta edição do Desafio 
Jovem Empreendedor, os vencedo-
res foram premiados com troféus, 
medalhas, certificado, premiações 
e viagens nacionais.

ma busca desenvolver ações de 
sensibilização e letramento por 
meio de capacitações, palestras e 
encontros para os colaboradores 
em temas diversos, além de outras 
ações como censo da diversidade, 
clube do livro e curso de libras.

O Sebrae atua ainda em ou-
tras frentes, com o programa Se-
brae Delas, que visa fomentar e 
estimular o empreendedorismo 
feminino, e com o Núcleo de Em-
preendedorismo Juvenil – NEJ, 
projeto social que oferece forma-
ção empreendedora a jovens da 
rede pública, em sua maioria jo-
vens de periferia, pessoas negras 
e mulheres, além de pessoas com 
deficiência (PCD).

“O Sebrae Minas é uma insti-
tuição que tem cuidado com as 
pessoas, por isso, respeitamos as 
diferenças, valorizamos e busca-

mos ativamente mais diversidade, 
para cada vez mais atingir o nosso 
propósito de impulsionar o em-
preendedorismo para transformar 
vidas”, ressalta o presidente.

Dia Mundial da Diversidade 
Cultural para o Diálogo e o De-
senvolvimento

O Dia Mundial da Diversida-
de Cultural para o Diálogo e o 
Desenvolvimento foi declarado 
pela Assembleia Geral das Nações 
Unidas em 2002. Celebrado em 
21 de maio, a data homenageia 
a riqueza das culturas do mundo 
e o papel essencial do diálogo in-
tercultural para se alcançar a paz 
e o desenvolvimento sustentável. 
(KARLA LAMOUNIER)
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Zefa Leonel fica mobilizada com a história de Deodora, e Marcelo observa as duas. 
Esperança e Fé enganam Seu Tico Leonel com a suposta morte de Primo Cícero. Marcelo 
propõe aliança a Deodora para reconquistar Quinota e ter acesso à fortuna dos Leonel. 
Marcelo expulsa Blandina de seu quarto. Artur e Quinota namoram, apaixonados. De-
odora oferece abrigo para Blandina no cabaré. Marcelo revela a Artur que foi noivo de 
Quinota.

Nicole pede para conversar com Plutão. Leda toma uma decisão, e Marieta se sur-
preende. Chantal promete manter o segredo de Murilo. Jéssica entrega para Hans o 
dinheiro para subornar o perito. Max sabota o skate de Nicole, que acaba desclassi-
ficada. Jéssica pede a Luca para ajudar a pagar os gastos com o perito. Hans propõe 
suborno a Henrique. Nanda questiona Electra sobre a amnésia de Netuno/Léo. Leda 
vai falar com Guto. 

RESUMO DE Novelas
Morena se assusta quando Teca afirma que o tiro que feriu José Inocêncio e ma-

tou Belarmino foi dado pela arma fixada em sua parede. Inácia revela a Pastor Lívio 
sua desconfiança sobre Teca. Mariana fica apavorada ao acordar com Teca mirando 
a arma de Belarmino contra ela. José Inocêncio discute com Inácia, que critica o 
patrão por não aceitar o casamento de João Pedro. Tião tem receio de que o plano 
para enganar Egídio não dê certo.

Dona Branca leva Chilique e Fê Dengosa para o encontro com Fausto. Vitor suge-
re a Gláucia fazer a última transferência com um valor alto e sumir temporariamente 
da empresa. Vera aparece no apartamento de Gláucia e se depara com Vitor no local. 
Vera quer investigar mais sobre Gláucia. Bassânio visita Daniel e Julieta e declara que 
vai pedir Pórcia em casamento, que quer construir uma família e uma casa. Bassânio 
diz que tem uma pergunta importante para fazer aos dois.

Mãe de Neymar não gosta de Bruna 
Biancardi? Acusada de só postar foto 
com Davi Lucca e excluir Mavie, Nadine 
Gonçalves toma atitude radical

Record é envolvida em processo de banco 
contra Ana Hickmann; apresentadora 
acumula cerca de R$ 40 milhões em dívidas

A Justiça solicitou que o canal infor-
me se poderia pagar em juízo uma das 
dívidas da apresentadora. Entenda!

Record é envolvida em processo de 
banco contra Ana Hickmann; apresen-
tadora acumula cerca de R$ 40 milhões 
em dívidas

Ana Hickmann enfrenta novos pro-
blemas com a Justiça e, dessa vez, até a 
Record TV, emissora onde trabalha há 
20 anos, foi envolvida

Ana Hickmann: a Justiça solicitou 
que a Record informe se poderia pagar 
em juízo uma das dívidas da apresen-
tadora. As informações são do jornal 
Folha de São Paulo

O Daniele Banco emprestou R$ 
185,3 mil para a Hickmann Serviços 
Ltda., empresa que Ana Hickmann 
mantinha em sociedade com o ex-ma-
rido, Alexandre Correa

Ana Hickmann e Alexandre Correa 
não quitaram a dívida e a empresa 
também não conseguiu realizar nego-
ciações

Ana Hickmann enfrenta novos pro-
blemas com a Justiça e, dessa vez, até a 
Record TV, emissora onde trabalha há 
20 anos, foi envolvida. Segundo infor-
mações do jornal Folha de São Paulo, 
o Tribunal de Justiça de São Paulo so-
licitou que o canal informe se poderia 
pagar em juízo uma das dívidas da 
apresentadora, estimadas, no total, em 
R$ 40 milhões.

A dívida em questão é com o Danie-
le Banco. A instituição financeira em-
prestou R$ 185,3 mil para a Hickmann 
Serviços Ltda., empresa que Ana man-
tinha em sociedade com o ex-marido, 
Alexandre Correa. No entanto, o valor 
não foi quitado e a firma também não 
conseguiu realizar nenhum tipo de ne-
gociação com os devedores.

Agora, o banco procura a Record 
na intenção de usar os valores contra-
tuais que eles pagam à apresentadora 
para quitar a dívida. A instituição pede 
a penhora do dinheiro que Ana possa 
eventualmente receber pelo trabalho 
no canal.

O desembargador Miguel Petroni 
Neto, da 16ª Câmara de Direito Privado 
do TJ-SP, concordou que a Record fosse 
consultada e a emissora tem até 30 dias 
após a intimação para responder se 
existem créditos a serem depositados 
na conta da empresa de Ana. Caso haja, 
o banco receberia o dinheiro deposita-
do pela emissora à Justiça. Em contato 
com a Folha de São Paulo, a defesa da 
apresentadora confirmou o caso.

ANA HICKMANN CULPA ALEXAN-
DRE CORREA PELOS EMPRÉSTIMOS

Ana apresentou um relatório para a 
Justiça para que o ex-marido seja res-
ponsabilizado pelos prejuízos. A infor-
mação foi revelada pela colunista Mô-
nica Bergamo, também da Folha de São 
Paulo. A apresentadora alega que não 
tinha conhecimento dos empréstimos 

e da má gestão dos negócios. Segundo 
reportagem do UOL, ela ainda apresen-
tou um laudo grafotécnico, realizado 
por uma perita aposentada e professo-
ra da Academia de Polícia Civil, onde 
a falsificação de sua assinatura em di-
versos documentos seria comprovada.

“Os diversos crimes cometidos por 
Alexandre Bello (falsidade documen-
tal, falsidade ideológica, estelionato, 
dentre outros) estão sendo atualmente 
investigados pela Polícia Civil”, diz a 
equipe jurídica da famosa à Justiça.

Segundo o levantamento de Ana, 
das sete empresas do ex-casal, seis 
acumulam dívidas altas. A principal 
delas, a Hickmann Serviços Ltda., deve 
R$ 19.214.533,22. Já a Hickmann Co-
mércio e Confecções Ltda. acumula R$ 
4.251.640,55 em débitos. A Hickmann 
Moda Fashion também deve milhões, 
com R$ 2.306.333,62. Por fim, ainda há 
dívidas na Hickmann Comércio e Con-
fecções Ltda. (R$ 237.792,35) e na CH 
Fashion (R$ 44.832,36).

Até mesmo o Canil Hickmann Ri-
dgehunter, onde a família cuida de 
mais de 100 bichos, acumula dívidas, 
embora inexpressivas perto das outras. 
A empresa de criação de animais deve 
R$ 6.909,59. Alexandre e Ana ainda 
acumulam dívidas milionárias como 
pessoas físicas. O empresário deve 
R$ 4,8 milhões, enquanto o débito da 
apresentadora é de R$ 3,5 milhões.

Os rumores de que Nadine Gon-
çalves não tem uma boa relação com 
a ex-nora Bruna Biancardi aumentou 
nas redes sociais após a web notar que 
ela não posta foto com a neta caçula, 
Mavie. Mas será?

Mãe de Neymar não gosta de Bruna 
Biancardi? Após foto com Davi Lucca, 
web nota ausência de Mavie e critica 
Nadine Gonçalves

Nadine Gonçalves não segue Bruna 
Biancardi de volta no Instagram

Web acusa Nadine Gonçalves de ex-
cluir Mavie e dar preferência ao neto 
Davi Lucca

Neymar é pai de Davi Lucca e Ma-
vie, da relação com Bruna Biancardi

Bruna Biancardi tem babá? Influen-
ciadora explica segredo para viajar com 
Mavie, sua filha com Neymar

Senta que lá vem história! Os rumo-

res de que Nadine Gonçalves não tem 
uma boa relação com Bruna Biancardi 
acabaram de ser reforçados, após a 
mãe de Neymar publicar fotos de uma 
viagem com o neto Davi Lucca. Pelos 
comentários, internautas criticaram a 
empresária de não ter muitos registros 
com Mavie e, desse modo, foi acusada 
pela web de excluir a neta caçula.

Nadine apagou foto com neto após 
ser acusada de excluir Mavie

A polêmica começou quando Na-
dine Gonçalves postou uma foto com 
Davi Lucca, filho de Neymar com Carol 
Dantas, em uma viagem para Dinamar-
ca. Pelos comentários, ela foi duramen-
te criticada e, por isso, decidiu tomar 
uma atitude radical: apagar o clique 
com o neto.

“Quem acompanha sabe que a Bru-
na sempre fez de tudo pra aproximar 
a Nadine e a Rafaella da Mavie, se elas 

não quiseram é problema delas, quem 
perde são elas!”, disse uma pessoa. “O 
pai dela é presente, creio que isso vai 
amenizar o desprezo que elas fazem 
com a pequena, dá dó de imaginar 
um dia ela perceber e sentir essas coi-
sas...”, acrescentou mais uma. “Bruna 
está certíssima, se ela não soube criar o 
filho dela vai se meter na vida da filha 
dela? Não... E pode ter certeza que Bru-
na é inocente nessa história”, disparou 
outra.

Mas não para por aí! Alguns se-
guidores perceberam que a mãe de 
Neymar não segue a ex-nora nas redes 
sociais, apesar de ser seguida por ela. 
Os rumores de mal estar entre as duas 
já existem desde abril do ano passado, 
quando a empresária não compareceu 
à festa de aniversário de Bruna. Além 
disso, quando a influencer anunciou 
a gravidez, os fãs notaram que ela não 
recebeu os parabéns.
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Cinquenta e seis equipes participam 
da primeira edição do torneio

Torneio internacional de Ubá (MG) terá 
dois top 10

Arthur Gomes ‘abre’ bastidores do Cruzeiro, 
fala de boa fase e da relação com Neymar

Mineiro, mas com coração caiçara. 
Assim podemos descrever Arthur Go-
mes, atacante nascido em Uberlândia, 
criado em Santos e que hoje defende 
o Cruzeiro. Depois de passar por cin-
co clubes, o jogador enfim teve uma 
oportunidade de atuar no estado 
onde nasceu. Radicado em Belo Ho-
rizonte, ele vive boa fase em campo e 
viu a família aumentar com a chegada 
de seu primeiro filho.

Em entrevista exclusiva ao No 
Ataque, Arthur contou bastidores do 
Cruzeiro, relembrou vivências dos 
tempos de Santos e projetou os pró-
ximos passos da carreira. Aos 25 anos, 
o ponta-esquerda colhe os frutos do 
bom momento do time celeste, que 
venceu os últimos quatro jogos.

“O que passa pela nossa cabeça 
é que a gente quer ganhar e ser vito-
rioso no futebol. Temos muito chão 
ainda para trilhar. A gente vê toda a 
história do Cruzeiro e sente vontade 
de ser campeão com essa camisa, que 
é muito pesada. Arthur Gomes, ata-
cante do Arthur

Em julho de 2023, o atacante foi 
adquirido por R$ 16 milhões junto 
ao Sporting, de Portugal. Titular ab-
soluto, Arthur participou de 21 das 
23 partidas do Cruzeiro neste ano. O 
camisa 11 é o segundo colocado nas 
duas principais estatísticas ofensivas 
do time, com quatro gols e quatro as-
sistências – atrás apenas de Matheus 
Pereira e Juan Dinenno na artilharia 
(cinco) e do próprio MP no número 

de passes decisivos (oito).

Adaptação a Belo Horizonte e pai-
xão por Santos

A mudança precoce para Santos 
fez Arthur Gomes criar uma grande 
paixão pelo litoral paulista. Mesmo 
tendo raízes em Uberlândia, a família 
do atacante vive em Santos, onde ele 
chegou com 11 anos.

“Eu e minha família nos adapta-
mos muito bem a BH, estamos muito 
felizes aqui. (Vivo com) minha es-
posa e meu filho recém-nascido. Ele 
nasceu tem menos de dois meses. A 
gente está gostando muito daqui. Sou 
suspeito para falar porque sou mi-
neiro, né? Natural de Uberlândia. O 
pessoal de Minas é muito receptivo. 
Meu irmão também já veio para cá, 
ele mora em Santos. Meus amigos de 
Uberlândia também estão sempre aí 
comigo.” “Aos 11 anos, eu já fui para o 
Santos. Foi uma mudança que deixou 
um pouco de saudade, porque eu 
vivia em Uberlândia e tinha amigos 
de escola e das escolinhas em que 
eu jogava futebol desde pequeno. 
Só que eu me adaptei rapidamente a 
Santos, foi uma cidade em que pude 
crescer e viver. Hoje eu estou sempre 
lá nas férias, tenho muitos amigos. 
Como eu era pequeno, minha mãe 
foi comigo. E criança se adapta rápi-
do.” “Hoje, eu praticamente vivo em 
Santos, vou a Uberlândia mais para 
ver minha avó, meus familiares e al-

guns amigos. Gosto muito de Santos. 
Ir à praia, jogar meu futevôlei, estar 
com meus amigos também… Então, 
quando eu parar, eu certamente pre-
tendo morar em Santos.” “Futebol é 
isso, desde pequeno você sai de casa 
e tem que ‘largar mão’ da juventude. 
Mas graças a Deus eu pude aproveitar 
bastante, consegui conciliar o futebol 
e as brincadeiras. Todo jogador de fu-
tebol passa por isso, eu fui mais um. 
Mas eu faria tudo novamente.”

Momento positivo do Cruzeiro

“Acho que tudo é um contexto. 
Toda equipe vem jogando bem, de-
monstrando a sua melhor melhor. E 
quando o time e todo mundo estão 
bem, as individualidades aparecem, 
seja na defesa, no meio-campo ou no 
ataque. O mais importante é a gente 
estar vencendo para colocar o Cruzei-
ro no mais alto nível. E quando a gen-
te vence, a confiança aumenta. Todo 
mundo está vivendo um momento 
bom, estamos conseguindo assimilar 
o que o professor (Fernando) Seabra 
pede.” “A entrada do (Álvaro) Barre-
al tem sido muito importante, assim 
como a de todos os jogadores que jo-
gam naquela posição que ele vem jo-
gando (meio-campo). Nesses últimos 
jogos a gente encaixou muito bem ali 
pelo lado esquerdo, com o Marlon 
(lateral) apoiando também. É muito 
fácil jogar com eles. E é como falei: se 
coletivamente a gente está bem, nos-

so jogo começa melhorar e tudo flui.”

Copa Sul-Americana

O Cruzeiro está em segundo lugar 
no Grupo B da Copa Sul-Americana, 
com 10 pontos. Falta uma rodada 
para terminar esta etapa do torneio. 
“Futebol é 11 contra 11. No nosso 
grupo da Sul-Americana, se você fosse 
colocar um favorito, seria o Cruzeiro. 
E a gente não está em primeiro lugar. 
Nós sabemos que é uma competição 
muito difícil. Os times que estão ali 
também vêm com uma sede muito 
grande para jogar contra o Cruzei-
ro e vencer.” “A gente sabe dessas 
dificuldades, por isso não podemos 
escolher adversário ou jogo. Alguns 
times são teoricamente mais fortes, 
mas quando entra dentro de campo 
todos estão tentando dar o melhor 
pelo seu clube e pela sua família. Por 
isso temos que ter essa mentalidade 
de que todos os jogos são difíceis.”

Relação com Pedro Lourenço, 
novo dono do Cruzeiro

Novo dono do Cruzeiro, Pedro 
Lourenço viajou com o elenco celeste 
para Goiânia, em 12 de maio. O em-
presário conversou com os jogadores 
antes da vitória por 1 a 0 sobre o Atlé-
tico-GO, no Estádio Antônio Accioly, 
pela sexta rodada do Campeonato 
Brasileiro. “No vestiário, ele (Pedri-
nho) falou com a gente assim: ‘Vamos 

ganhar, rapaziada. Vamos ganhar’. Até 
brincou que se a gente ganhasse ele 
ia dar um presente. Tomara que o 
presente venha, estamos esperando 
(risos). A gente tem que dar resulta-
do para ele.” “Ele deixa o clima tão 
leve que deixa a cobrança mais como 
um incentivo. Fica algo leve. A gente 
sabe que ele brinca muito, mas tam-
bém quer resultado. A gente tem essa 
consciência na nossa cabeça. Mas ele 
deixa o clima para a gente desfrutar 
do nosso futebol.” “Até quando o 
Pedrinho se apresentou, ele disse: 
‘Quero ver esse sorriso seu aí, fazen-
do gol’. Isso é muito importante para 
nós. Nós ficamos felizes de ver o dono 
do clube junto com a gente ali no ves-
tiário, torcendo. A paixão que ele tem 
pelo Cruzeiro é muito grande, isso já 
dá para perceber.” “Pedrinho é um 
cara muito alegre, alto-astral. Na pri-
meira conversa que teve com a gente, 
ele nos trouxe uma alegria. Ele chega 
para evoluir o Cruzeiro, para que a 
gente possa conquistar os nossos ob-
jetivos no ano.”

Idolatria por Neymar

Quando Arthur estava nas cate-
gorias de base, o time principal do 
Santos vivia grande período de gló-
rias, com títulos da Copa do Brasil de 
2010 e da Copa Libertadores de 2011. 
Na época, o Peixe tinha como grandes 
craques o meia Paulo Henrique Gan-
so e o atacante Neymar. “A gente tinha 

distância de um campo. Uma grade 
separava o treinamento deles do nos-
so. Nós sempre estávamos vendo os 
treinos deles. Quando a gente jogava 
aos sábado, eles também sempre es-
tavam assistindo. Às vezes dava para 
falar com um com outro. Eram ído-
los nossos de infância, a gente olhava 
para eles como um espelho para che-
gar no profissional.” “Nós ficávamos 
muito felizes de poder estar perto 
e ver eles prestigiando alguns jogos 
nossos. E tinha o Neymar, que é meu 
ídolo máximo no futebol. Hoje às ve-
zes a gente conversa pelo Instagram, 
ele manda parabéns pelos jogos, pe-
los gols.”

‘Convite’ para craque do Real Ma-
drid jogar no Cruzeiro

“Eu falo muito com o Rodrygo. 
Falei: ‘Vem aqui para nós jogarmos 
juntos’ (risos). Mas, pô, ele está lá no 
Real fazendo a sua história também. 
Uma equipe que é uma das melho-
res do mundo, depois do Cruzeiro 
(risos). Mas a gente brinca. Ele fala: 
‘Eu vou jogar na esquerda, e você na 
direita. Eu disse: ‘Tranquilo, você vin-
do é o que importa’. É bom demais.”

“Torço muito por ele. Rodrygo é 
um amigo que tenho desde a época 
da base, lá no Santos. Fico feliz pelo 
momento que ele vem vivendo. Hoje 
ele é um dos melhores jogadores do 
mundo, e eu tive esse honra de poder 
ter jogado com ele.”

    COPA DE FUTSAL “MOC É O LUGAR”

A Prefeitura de Montes Claros, 
através da Secretaria de Esportes e 
Juventude, está realizando a primei-
ra edição da Copa de Futsal “Moc é 
o Lugar”. A cerimônia de abertura 
da competição aconteceu nessa se-
gunda-feira, 20, na Praça de Espor-

tes, e o torneio acontecerá entre 
os meses de maio e junho, para as 
categorias de base.

A maior parte das equipes é for-
mada por alunos de escolinhas de 
futebol ou por grupos de amigos. 
Também se inscreveram equipes de 

duas cidades da região: Brasília de 
Minas e Glaucilândia. As partidas 
acontecerão nas quadras da Praça 
de Esportes, de segunda a sexta-fei-
ra, a partir das 19 horas.

A competição será disputada 
por 12 equipes nas categorias Sub-

9 (nascidos em 2015 e 2016), Sub-
11 (2013 e 2014) e Sub-13 (2011 e 
2012); e por 16 na Sub-15 (2009 e 
2010). Quatro equipes de inscreve-
ram na Sub-7 (nascidos em 2017 e 
2018). Os times foram divididos em 
chaves e os dois melhores de cada 

chave se classificam para a fase ma-
ta-mata.

Ao final da competição, que 
deve terminar no dia 19 de junho, 
campeões e vice-campeões recebe-
rão troféus e medalhas, assim como 
os artilheiros de cada categoria. As 

inscrições para a categoria Adul-
to (2008 ou antes) da competição 
poderão ser realizadas em julho, 
na sede da Secretaria de Esportes e 
Juventude, e os jogos acontecerão 
em agosto e setembro. (ATTILIO 
FAGGI)

Primeiro dia será dedicado ao torneio BT 10. O principal evento, o BT 200, larga a partir de quinta-
feira e vai até o domingo. Atletas de quatro países na disputa

Em entrevista exclusiva, Arthur Gomes detalhou momento do Cruzeiro e falou da relação com 
figuras como Pedro Lourenço, Neymar e Rodrygo

A Zona da Mata Mineira se pre-
para para receber o maior evento 
de beach tennis de sua história. 
Distribuindo US$ 15 mil em pre-
miações (R$ 78 mil) e mais de 200 
pontos no ranking, o BT 200 de 
Ubá será palco para grandes atle-
tas da modalidade de 21 a 26 de 
maio nas quadras do Praia Club 
Sports. Atletas de quatro países 
estarão nas disputas (Brasil, Itália, 
França e Argentina).

Nomes como Vini Font, Tha-
les Santos, Allan Oliveira, Gabriel 
Santos, Thales Santos, Leonardo 
Branco, Diego Bolletinari, Ma-
thieu Guegano, engrandecem a 
disputadíssima chave masculina 

da competição. Já no feminino, 
Samantha Barijan, Flávia Muniz, 
Raquel Iotte, Lorena Melo pro-
metem movimentar as areias do 
torneio internacional.

Lenda do beach tennis mun-
dial e ex-número 1 do ranking 
da Federação Internacional de 
Tênis (ITF), o carioca Vini Font 
pode fazer história em Ubá. Se for 
campeão ao lado de Miguel Peres, 
o tetracampeão mundial e bicam-
peão Pan Americano chegará a 
marca de 50 títulos na carreira, 
feito inédito até aqui a qualquer 
brasileiro.

Tricampeão mundial vestindo 
as cores do Brasil, tetra do Pan-

-Americano e bi Sul-Americano. 
Mais de 25 títulos conquistados 
no circuito profissional. Creden-
ciais que atestam o enorme ta-
lento de Thales Santos, ex-top 3 
do mundo e outro grande nome 
a jogar em Ubá. O santista, nú-
mero 10 do mundo, atua ao lado 
de João Wiesinger. Atual número 
nove do mundo, Allan Oliveira 
busca seu primeiro troféu este 
ano. Ele forma parceria com Gus-
tavo Russo. Ele é o atual campeão 
mundial pela Seleção Brasileira. 

A dupla favorita ao título em 
Ubá é do brasileiro Leonardo 
Branco com o francês Mathieu 
Guegano. Número 12 e 16 do 

mundo respectivamente, os dois 
vivem ótima fase no circuito. 
Branco já faturou dois BT 200 
neste ano, e Guegano foi cam-
peão europeu no ano passado.

O mineiro de Uberlândia, Vic-
tor Gonzaga, também estará entre 
os favoritos jogando com o italia-
no Diego Bolletinari.

Já a dupla favorita a levar o tí-
tulo da chave feminina é a parceria 
das brasileiras Raquel Iotte e Lore-
na Melo, duas top 20 no ranking 
mundial. Para fazer valer o favoritis-
mo, elas precisam superar grandes 
nomes da modalidade.

Campeã mundial e tricampeã 
pan-americana, a ex-número 1 Sa-

mantha Barijan faz parceria com Ju-
lianna Martins. Já a ex-top 5 Flávia 
Muniz, uma das pioneiras do beach 
tennis no Brasil, busca o bicampeo-
nato em Ubá. Campeã da primeira 
edição do evento no ano passado, 
a experiente atleta joga o torneio 
internacional na Zona da Mata Mi-
neira ao lado da cearense Marília 
Câmara.

A terça-feira, 21, marca o pri-
meiro dia do evento com o pri-
meiro torneio BT 10, com pontos 
no ranking mundial, com jogos 
iniciando às 10h. Na quarta-feira, 
22, mais um evento BT 10. A par-
tir de quinta-feira, será disputado 
o qualifying do torneio principal 

BT 200 que terá a chave principal 
começando na sexta e finalizando 
no domingo, 26.

Evento da Batata Bowl En-
tertainment, o BT 200 de Ubá 
terá transmissão on-line através 
do canal PlayBT no Youtube. A 
competição conta com o patro-
cínio master da Colpany Temper 
e tem patrocínios da Nova Ótica 
Premium, Santa Isabel Saúde e Fi-
sioterapia Impulse. A bola oficial 
é a Zeiq, e o Hotel Oficial é o Del 
Fiori. O evento tem a chancela da 
Federação Internacional de Tênis, 
da Confederação Brasileira de 
Tênis e da Federação Mineira de 
Tênis.
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A RENOMADA ESTILISTA Iete David que acaba de rece-
ber novos e belíssimos vestidos de noiva que estão fazendo 
sucesso no seu atelier ao lado do filho Lucca que é um dos 
médicos mais conceituados no Setor de pediatria e cirur-
gia.

INÊS MIRANDA na fila de frente com o filho Pavillo e Dur-
de no espetacular show do grande Andrea Bircelli em BH

PARABÉNS PARA ESTES DOIS AMIGOS que amo muito 
por estarem comemorando 41 anos de casamento. Felici-
dades sempre

O JOVEM EMPRESÁRIO  NANDO NOBRE que comanda o 
importante GRUPO VISION, possui uma das mais impor-
tantes e organizadas equipe de formaturas do Brasil, in-
clusive em 5 Estados e em mais de 150 cidades. Organização 
perfeita não só de cerimônias, mas também de solenidades 
e festas com o mais espetacular sistema de laser do País.

TRÊS IRMÃS SEMPRE LINDAS é expandindo charme: 
Denise, Karina e Cláudia Almeida

ADRIANA E HÉRCULES Costa com os filhos Victor Hugo, 
Vitória e Carol.

NUM ENCONTRO EM FAMÍLIA e mantendo a tradição 
Amanda 

UM CLOSE DA LINDA mamãe Bruna Paulino Lacerda com 
sua princesinha Anna.

ABEL SENA veio de BH prestigiar o mega evento e foi re-
cebido por este jornalista, com Pancho Silveira que vai fes-
tejar a vida dia 29 e Juracy Domingues.

ESSE LINDO CASAL, formado por: Amanda Mameluque e 
Karran Ben-Hur, irá formalizar a sua união no próximo dia 
08 em uma cerimônia feita para grandes amigos e fami-
liares. Certamente é uma união bastante comemorada por 
todos, e que Deus abençoe essa nova família.

EVENTO CLIMÁTICO
NO BRASIL, nunca houve tanto estrago econômico provocado 

por um evento climático, quanto esse do Rio Grande do Sul. A 
avaliação é do economista Sergio Vale, da MB Associados, consul-
toria que está monitorando os impactos das enchentes de maio 
na economia.

“CEL E DOUTOR”
DOUTOR É APENAS quem faz doutorado. E isso vale também 

para médicos, dentistas, etc, etc. A tradição faz com que nos cha-
memos de Doutores. Mas isso não torna. Doutor nenhum médi-
co, dentista, veterinário e, mui especialmente, advogados. Antiga-
mente os homens de posse, principalmente fazendeiros na época 
áurea eram chamados de “CORONEL “. Hoje muitos que não tem 
nada a ver e muito menos fizeram algum curso de DOUTORADO, 
mas é chamado de “DOUTOR”. 

FORTES TERREMOTOS 
AGORA ESTÃO FAZENDO PREVISÕES que nos próximos anos 

haverá fortes terremotos no Oeste e Nordeste do Brasil. Que não 
volte para a nossa querida Moc.

“FANTASIA”
GENTE CADA VEZ que vou a Porto Seguro fico impressionado 

com a falta de conforto e infraestrutura do seu aeroporto Interna-
cional. O daqui de Moc é bem melhor.

PIADINHA QUE CIRCULA PELA INTER-
NET: nas correntes de fake news dos patriotas, circula a no-
tícia de que o cavalo Caramelo, protagonista de uma operação 
de resgate emocionante, em verdade, eram dois petistas usando 
uma fantasia e que a cena teria sido forjada num estúdio da TV 
Brasil.

GOSTO DE VER A UNIÃO DA FAMÍLIA Fi-
gueiredo de Grão Mogol. Todos anos eles se reúnem e desta vez 
foi na famosa Vesperata de Diamantino.

JÁ MARQUEI PARA ACONTECER no “Mirante 
Eventos” a festa do meu aniversário e dos 59 anos de jornalismo 
dia 26 de setembro. Será um evento super moderno.

A CADA DIA QUE VIVO, mais me convenço de que 
o desperdício da vida está no amor que não damos, nas forças 
que não usamos, na prudência egoísta que nada arrisca e que, 
esquivando-nos do sofrimento, perdemos também a felicidade.

VAP E VIP


